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Cristina Díaz

El rector de la Universidad de Se-
villa reclama a la Junta de Anda-
lucía que recupere el Plan Pluria-
nual de Infraestructuras elimina-
do hace varios años para que las
diferentes universidades andalu-
zas puedan acometer sus proyec-
tos más urgentes en este ámbito,
además de cronogramas de pago
“realizables” y “coherentes”. Así
lo anunció ayer Miguel Ángel Cas-

tro durante el encuentro que el
Grupo La Raza organizó entre el
rector y periodistas locales.

Este plan, que podría tener una
duración “de cuatro o seis años”,
según Castro, permitiría a las uni-
versidades conocer de antemano
con qué presupuesto cuenta para
infraestructuras y evitaría que las
instituciones académicas deman-
daran financiación al Gobierno
andaluz de forma sistemática.

Si la idea no prospera, Castro

insta al Ejecutivo a que autorice a
la Hispalense a vender el solar de
la actual sede de la Escuela Poli-
técnica Superior, en la calle Nie-
bla, para recaudar fondos para sus
propios proyectos. “Se trata de un
espacio recalificado, urbanizable
y con uso residencial”, puntualiza
el máximo responsable de la His-
palense. “Lo único que pedimos es
que nos dejen gestionar y vender
lo que patrimonialmente es nues-
tro”. En este sentido, Castro con-
firmó que ha solicitado a la conse-
jera de Hacienda y Administra-
ción Pública, María Jesús Monte-
ro, una entrevista para poder
abordar este tema.

El rector reconoce que, pese a
formar parte del equipo de gobier-

no anterior, liderado por el ahora
consejero Antonio Ramírez de
Arellano, nunca antes se planteó
esta alternativa. Asimismo, cues-
tionado sobre las numerosas opi-
niones vertidas sobre la venta de la
Politécnica por parte de diferentes
colectivos sociales y partidos polí-
ticos, Castro agradeció estas “ac-
tuaciones bienintencionadas” pe-
ro matizó: “Agradezco el interés,
pero si de verdad nos quieren ayu-
dar, pediría que no nos abrazaran
muy fuerte y que se informaran
bien antes de opinar”.

En cuanto a la deuda que la Jun-
ta mantiene con la Universidad,
que “fluctúa entre los 80 y los 100
millones de euros”, el rector de la
Hispalense reclama el desarrollo

de un proyecto “creíble” del pago:
“Queremos que la Universidad
sea el motor del desarrollo econó-
mico de la sociedad, pero si no pa-
gamos a los proveedores, en vez
de ser el motor de su lanzamiento,
los estamos hundiendo”.

Durante el almuerzo, Castro
abordó otros temas de interés co-
mo el sistema de elección de rec-
tor, que deberá ser debatido en
Claustro, y cuya mesa está con-
vocada para el próximo lunes
con la intención de impulsar el
calendario de sesiones.

Una vez más, Castro “delibera-
damente” no se pronunció sobre si
se decanta por un sistema univer-
sal ponderado o la elección a tra-
vés del Claustro. La “gran amena-
za”, según el rector, es la aplica-
ción de las reformas promovidas
por el Estado recientemente para

implantar una reforma universita-
ria en la que los rectores son elegi-
dos por los poderes fácticos.

El máximo responsable de la
Hispalense apuntó también la ne-
cesidad de que la Universidad for-
me a sus alumnos en emprendi-
miento y de la falta de agilidad de
esta institución para adaptarse a
las demandas del mercado labo-
ral, además de anunciar la crea-
ción de un grupo de trabajo a nivel
regional, que él mismo liderará,
para buscar un acuerdo sobre la
implantación del modelo 4+1 ó
3+2. Castro se mostró partidario
de que no exista un único modelo
y sí una aplicación adaptada a las
necesidades de cada carrera, con
una reevaluación del mapa de titu-
laciones existentes para que no se
incurra en duplicidades. Pero, in-
distintamente del plan que se
adopte, “la condición sine qua
non” es la confluencia de los pre-
cios de los grados y los másteres.

●El rector de laHispalense pide además al

Ejecutivo andaluz un proyecto “creíble” de pago

de la deuda demás de 80millones de euros

Castro reclama a la Junta un plan
plurianual de infraestructuras

M. J. LÓPEZ

El rector de la Universidad de Sevilla, Miguel Ángel Castro, junto a Pedro Sánchez-Cuerda y José Ignacio de Rojas, del Grupo La Raza, ayer.

Castro solicita una
entrevista con Montero
para abordar la posible
venta de la Politécnica
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La US descarta devolver los 16,4
millones lue le reclama la Junta
El rector confia en ganar el pleito por la subvenci6n de la biblioteca fallida del Prado

TERESA LOPEZ PAVI~N SEVILLA
La Universidad de Sevilla no tiene
intenci6n de devolver los 16,4 mi-
llones de euros que le reclama la
Junta de Andalucia como conse-
cuencia del proyecto fallido de la
biblioteca del Prado
de San Sebastiin,
para el que el Go-
bierno andaluz con-
cedi6 una subven-
ci6n global de 21,9
millones de euros,
aunque finalmente
s61o se transfirieron
los 16,4 millones an-
tes citados.

E1 rector de la
,Hispalense, Miguel
Angel Castro, confir-
m6 ayer a preguntas
de EL MUNDO que
ni siquiera se habili-
targt una provisi6n
de fondos en los pre-
supuestos de 2016,
ya que confia en que
o la Junta o los tri-
bunales de Justicia
acabarin dindole la raz6n a la
Universidad de Sevilla, que alega
que la reclamaci6n es improceden-
te tanto por cuestiones de forma
como de rondo.

E1 Gobierno andaluz afln no ha
respondido alas alegaciones pre-
sentadas por la Universidad de Se-
villa a raiz de aquella reclamaci6n.
En las mismas, segfin explic6 el
rector, se advierte en primer lugar
que el expediente de reintegro se
habria tramitado fuera de plazo
por parte de la Junta. En segundo
lugar, se niega que la Universidad
de Sevilla baya destinado los fon-
dos transferidos a un desfino dife-
rente al que preveia la subvenci6n:
((Se concedi6 la ayuda para 
construcci6n de una biblioteca cen-
tral de la Universidad de Sevilla, y
a eso se ha destinado la ayuda. De

hecho, esperamos inaugurar en
breve plazo y poner ese recurso
tan necesario al servicio de la co-
munidad)).

E1 rector se refiere asi al edificio
construido en la avenida de Erita-

VENDER SUELO PARA PAGAR
LA NUEVA POLITI CNICA
E1 rector de la Hispalense no descarta poner
a la venta el suelo sobre el que se levanta la
Escuela Polit6cnica, en la calle Virgen de
~ffrica, en pleno barrio de los Remedios, una
de las zonas mis cotizadas de la ciudad. Con
los rondos obtenidos se financiaria la
construcci6n de un nuevo edificio en Los
Bermejales, solucionfindose asi
definitivamente el grave problema de
hacinamiento de la sede actual. La
Hispalense s61o pondria en marcha la
operaci6n si la Junta no se compromete a
financiar una obra largamente solicitada,
pese a lo cual sigue sin haber un compromiso
claro. Castro ha pedido al Gobierno de
Susana Diaz un plan de infraestructuras para
las universidades andaluzas.

fia, cuyas obras se iniciaron des-
pu6s de que el Tribunal Supremo
declarara ilegal definitivamente el
proyecto del Prado de San Sebas-
tifin, por estar levantado en una zo-
na verde yen base a una recalifica-
ci6n urbanisfista que los tfibunales
de Justicia consideraron contraria
a derecho.

En el proyecto de la avenida de
Efitafla, la Hispalense ha invertido
algo mils de 6 millones de euros,
mientras que en el Prado de San
Sebastiin -donde estaba previsto
un edificio emblemfitico disefiado
de la arquitecta Zaha Hadid- se
’enterraron’ otros 9,2 millones de
euros, incluyendo en esa cifra las
obras realizadas, la posterior de-
molici6n de lo construido y la con-
siguiente restauraci6n de la zona
ajardinada.

Desde que se conociera la sen-
tencia que condenaba definitiva-

mente el proyecto del Prado, la
Universidad de Sevilla ha dado por
hecho que podria hacer frente a to-
dos los gastos derivados de aquel
revds judicial con los fondos trans-
feridos por la Junta de Andalucia.
De igual manera, con la misma
subvenci6n ha financiado el pro-
yecto alternativo de la avenida de
Eritafla, mucho mils modesto -ar-
quitect6nica y econ6micamente-.
Y asi lo ha consignado en sus pre-
supuestos.

Se da la circunstancia de queen
aquel momento el rector de la His-
palense era Antonio Ramirez de
Arellano, que es boy el consejero
de Economia y Conocimiento y el
encargado de reclamar la devolu-
ci6n de la subvenci6n a la Hispa-
lense, al frente de la cual se en-
cuentra boy el que entonces era
miembro del equipo de gobierno
de Ramirez de Arellano.

El rector de la Universidad de Sevilla, Miguel ,~ngel Castro, en un encuentro con la prensa. JESOS MORON
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Un tipo solvente con un proyecto

Miguel Angel Castro se presenta ya como rector de la Universidad de Sevilla con
ideas claras y dudas sobre la financiaci6n, que depende, y mucho, de ]a Junta

,Anda de estreno de su cargo
como rector de la Universi-
dad de Sevilla, pero Miguel
/~ngel Castro lleva en la mo-
chila un largo bagaje. Es un ti-
po solvente. Y m~s cuando
habla de la Universidad de
Sevilla. De manera que lo que
dice, y lo que no dice, lo trae
pensado de casa. Sus respon-
sables de comunicaci6n de-
ben vivir tranquilos.

Castro se present6 ayer ante
los medios de comunicaci6n
en el restaurante La Raza, que
incluy6 el encuentro dentro de
sus habituales apefitivos. La
presentaci6n corfi6 a cuenta
del director del grupo de res-
tauraci6n, Pedro S~nchez
Cuerda.

E1 rector aprovech6 para ex-
plicar, de nuevo, su visi6n de
la Universidad que d’~ge y las
lineas que seguirfi su flamante
equipo de Gobiemo. Peru, in-
cluso en el fimbito universita-
rio, las urgencias se imponen.

Urgente es saber de cufinto
dinero dispone la Universidad.
~Qu6 pasa con la subvenci6n
de 16,4 millones que la Junta
concedi6 para constndr una
biblioteca y cuya devoluci6n
solicita ahora? La Universidad,
que (~si ha utilizado la subven-
ci6n para el uso para el que se
concedi6>~, ha presentado ale-
gaciones y espera una respues-
ta favorable. Si no fuera asi, re-
clammian a una instancia su-
perior, explic6 Castro.
61nduinin los presupuestos de
2016 una provisi6n pot si hay
que devolver ese dinero?
ningnin caso voy a proponer
una partida para algo en lo que
no creo. Nuastra provisi6n es
la biblioteca de Eritafia)>, aclar6
en referencia a la nueva biblio-

Joss Ignacio de Rojas, Miguel Angel Castro y Pedro S~nchez Coerda en el restaurante La Raza./Jos#7.uisMonrero

El apunte

UN SlSTEMA POBLICO QUE
FUNCIOHA PERO MEJORABLE
Orgulloso de la universidad sevillana,
y del sistema pfiblico en general, Mi-
guel/i_ngel Castro admiti6 que la uni-
versidad debe hacer un esfuerzo pot
adaptarse a la sociedad, y a las empre-
sas, pero no cree ~que estemos tan
alejados~. Tambi6n asegur6 que se de-
batir~ el sistema de elecci6n de rector
y que tratar~n de ahondar en la trans-
ferencia del conocimiento para que
las empresas perciban como atracti-
vos a los egresados de la Hispalense.

teca central de la instituci6n.
Urgente es tambi6n la mejora
de algunas infraestructuras,
como la Escuela Polit6cnica
Superior, la Facultad de Far-
macia y la Escuela T6cnica Su-
perior de Ingenieria Agron6-
mica. Y de nuevo hay que ha-
blar de la Junta. Caslxo estima
que unos cuatro rcftllones del
presupuesto auton6mico iron
a la Hispalense, que recibi6
loo millones para pagos ur-
genres a finales de 2o15. Pero
la deuda es afin millonaria. (¢La
presidenta se comprometi6 a
pagar en dos afios, que se
cumplen dentro de poco y
creo que no se va a cumplir~.

Pero no pasa nada: ~Lo que pe-
cFtrnos es un plan plurianual
que sea realizable~), asegura
Castro, dispuesto a adaptarse
a los plazos que le marquen, si
son realistas y se cumplen.

Claro, la Universidad dis-
pone de recursos propios. Co-
mo la afieja Polit6cnica de la
calle Niebla. Su venta seria
una soluci6n para acometer la
construcci6n de una nueva,
pero la Junta debe permitiflo.
Es ~suelo recalificado y urba-
nizable~, apto para uso resi-
dencial. De momento, el rec-
tor ha pedido una reuni6n
con la consejera de Hacienda.
Todo paso a paso. ̄
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P. G. SEVILLA 

El rector de la Hispalense, Miguel Án-
gel Castro, se muestra partidario de 
que la Junta de Andalucía pueda recu-
perar un plan plurianual de inversio-
nes «sensato y creíble» con el que las 
universidades públicas andaluzas pue-
dan afrontar sus principales necesi-
dades en materia de infraestructura.  

El rector, que ayer participó en un 
encuentro informativo en La Raza, 
reclamó además que, si ello no fue-
ra posible, la Administración autori-
ce a las universidades a poder llevar 
a cabo, al menos, las actuaciones que 
requieran dentro de la normativa, 
como poder hacer uso de su patri-
monio. Al hilo de ello, y preguntado 
por el caso concreto de la Politécni-
ca, se refirió a la posibilidad —tam-
bién planteada desde el propio cen-
tro— de proceder a la venta del sue-
lo que ocupa esta escuela en Los 
Remedios, que «está recalificado», 
dijo, y tiene uso residencial, para así 
hacer frente a la construcción de la 
nueva sede en Los Bermejales si fi-
nalmente no pudieran garantizarse 
los fondos necesarios desde la Jun-
ta. «Ojalá no haya que vender», se-
ñaló Castro, quien aseguró que la 
Administración aún no ha distribui-
do entre las universidades de la re-
gión la partida de 16 millones que 
había comprometido para nuevos 
proyectos de infraestructura.  

La biblioteca del Prado 
El rector, que ha solicitado una re-
unión con la consejera de Hacien-
da, María Jesús Montero, aseguró 
que la Hispalense está aún a la es-
pera de que la Junta dé respuesta a 
las alegaciones presentadas tras la 
petición de devolución de los 16,4 
millones otorgados para construir 
la fallida biblioteca del Prado. Con-
sideró al respecto que la reclama-
ción no procede «ni en forma ni en 
fondo» y no descartó la judicializa-
ción del asunto si la resolución es 
desfavorable para la institución.  

Castro informó también de que 
los rectores andaluces le han enco-
mendado la organización de un gru-
po de trabajo para analizar la con-
trovertida duración de los títulos y 
elevar una propuesta a la Junta. A 
su juicio, no debe existir un único 
formato de «3+2 ó 4+1», sino que hay 
que atender a las características de 
las distintas titulaciones, y estimó 
condición esencial la igualdad en el 
precio de grados y másteres. Abo-
gó igualmente por una «reflexión 
académica» en torno al catálogo de 
titulaciones con el fin de evitar du-
plicidades, así como por un incre-
mento de la enseñanza virtual.  

El rector reclama a  
la Junta un plan de 
infraestructuras  
para no tener que 
vender patrimonio

UNIVERSIDAD DE SEVILLA

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

La Torre Sevilla se va llenando poco a 
poco de inquilinos. El último en confir-
mar su presencia ha sido la empresa Ac-
tive Business Technology, una empre-
sa española con oficinas en Barcelona, 
Madrid, Zaragoza y la capital andaluza, 
especializada en la implantación de Mi-
crosoft Dynamics, así como la gestión 
documental, de calidad, comercio elec-
trónico y «business intelligence». Con 
esta son ya siete las compañías que al-
quilarán en la Torre Pelli y que ocupa-
rán 6 de sus 39 plantas. En marzo se ha-
brán ocupado 7.000 de los 35.000 me-
tros cuadrados de oficinas de la Torre, 
lo que equivale al 20% del total. El pre-
cio medio de alquiler de las oficinas de 
la Torre Sevilla ronda los 14 euros por 
metro cuadrado y mes, según fuentes 
consultadas por ABC de Sevilla. 

Active Business & Technology ha sido 
la última empresa en apostar por el ras-
cacielos sevillano de la Cartuja. En es-
tos momentos tiene sus oficinas en la 
Avenida de la Innovación, en Sevilla Este, 
donde cuenta con una plantilla de ocho 
trabajadores, aunque en breve prevé au-
mentarla hasta los 16 empleados. La em-
presa (www.grupoactive.es) se ubicará 
en la planta 4 de Torre Sevilla y ocupa-
rá unos 220 metros cuadrados, según 
ha informado a ABC Javier Díaz, direc-
tor de la oficina de Active en Sevilla. 

Las primeras inquilinas de la torre 
diseñada por Cesar Pelli llegaron el 
pasado verano y fueron Puerto Tria-
na, propietaria del edificio y cuyas 
acciones son 100% de CaixaBank; 
Sumasa (Suministros Urbanos y 
Mantenimiento) y Building Center, 
inmobiliaria del citado banco y pro-
motora del rascacielos. Esas tres em-
presas ocupan la planta 1ª del edifi-
cio, bautizado como To-
rre Sevilla. 

Las siguientes en dar el 
paso para instalarse en el 
rascacielos fue Ayesa 
Advanced Technolo-
gies, antigua Sadiel, 
adquirida a la Junta 
de Andalucía por la 
ingeniería que fun-
dó José Luis Man-
zanares. Ayesa, 
que ha participa-
do en la ingenie-
ría y dirección 
de obras de la 
Torre Sevilla, 
ocupará las 
plantas 9, 10 

y 11 del rascacielos, usando unos 
4.300 metros cuadrados. A ese es-
pacio trasladará los 300 trabaja-
dores que tiene ahora en sus ofi-
cinas del Estadio Olímpico.  

Otra empresa que se asentará 
en ese inmueble será Óptima, 
que ha alquilado 620 metros cua-
drados de oficinas en la Torre 
Sevilla, donde instalará su nue-
vo centro de investigación y de-
sarrollo, así como parte del 
equipo de operaciones global 
en la planta 4 del rascacielos. 
Óptima es una multinacional 
española dedicada al desa-
rrollo de plataformas de jue-
go digital, fundada por su 
actual CEO, el sevillano Jaco 
López Curciel. 

Restalia, el holding es-
pecializado en restaura-
ción fundado por el sevi-
llano José María Fernán-
dez Capitán, también 
desembarcará en la To-
rre diseñada por Pelli. 
Desde la planta 18 del 
rascacielos liderará su 
actividad en Andalucía 
y dará servicio a los 
franquiciados locales.  

La Torre Sevilla tie-
ne 39 plantas y 52.000 
metros cuadrados 
construidos, de los 
que 35.000 son para 
oficinas y 15.912  para 
un hotel que gestio-
nará Hotusa.

El rascacielos tendrá en marzo 
inquilinos en 6 de sus 39 plantas
∑ Active Business 

Technology, séptima 
empresa que se 
mudará al edificio

 J.M. SERRANO

El precio medio de alquiler de las oficinas de la 

torre ronda los 14 euros por metro cuadrado y mes

abcdesevilla.es/sevilla
 MIÉRCOLES, 10 DE FEBRERO DE 2016 ABC26 SEVILLA
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Manuel Olmedo

Hace una semana que tomó po-
sesión del cargo y, tal y como re-
conoce, todavía no se ha «deste-
tado». Miguel Ángel Castro cogió 
las riendas de la Universidad de 
Sevilla, de forma provisional, 
cuando Antonio Ramírez de Are-
llano fue llamado por la presiden-
ta de la Junta, Susana Díaz, a 
ocupar la Consejería de Economía 
y Conocimiento. Seis meses duró 
su interinidad hasta que el pasado 
17 de diciembre ganó las eleccio-
nes a rector, precisamente las 
únicas en una universidad espa-
ñola que no se hacen por sufragio 
universal, sino mediante los votos 
del claustro. Ayer, este catedrático 
de Química Inorgánica participó 
en Sevilla en el ciclo «Los aperiti-
vos de La Raza», donde avanzó sus 
primeros pasos y la fi losofía de su 
gestión, convencido de que «la 
universidad ha sido la protagonis-
ta de la gran transformación que 
ha experimentado este país».

Su nombre, sin embargo, sigue 
estando muy unido al de su ante-
cesor en el cargo. «Cuando nom-
braron a Arellano se nos apareció 
la virgen», reconoce de forma 
irónica porque los rectores anda-
luces y otros responsables acadé-
micos «clamábamos para que 
pusieran en la Administración 
autonómica a una persona que 
conociera profundamente el sis-
tema universitario». Por tanto, 
sostiene que el ex rector de la 
Hispalense cumple con este re-
quisito, así que el ámbito univer-
sitario se encuentra en un «mo-
mento de esperanza». Pero la 
alargada sombra de Arellano si-
gue muy presente en la antigua 
Fábrica de Tabacos –sede del Rec-
torado de la Hispalense–, sobre 
todo a raíz de que la Junta recla-
mara el reintegro de una subven-
ción de 16,4 millones de euros 
concedida para la construcción 
de la frustrada biblioteca central 

del Prado de San Sebastián, im-
pulsada por Arellano y que la 
propia institución universitaria 
tuvo que paralizar y demoler tras 
varias sentencias del Tribunal 
Superior de Justicia de Andalucía 
(TSJA) ganadas por los vecinos. 
Castro aseguró que la universidad 
no está de acuerdo con esta recla-
mación, así que se formalizaron 
las pertinentes alegaciones que 
«todavía están siendo analizadas 

por la Junta». Sostiene el rector 
que «sí se utilizó la subvención», 
toda vez que se trataba de un 
proyecto compartido entre la 
universidad, la Junta y el Ayunta-
miento de Sevilla. Sí confi rmó 
Castro que la institución no ha 
reservado ninguna partida en los 
próximos presupuestos para un 
hipotético reintegro. «No voy a 
reservar una partida para algo en 
lo que no creo». En este sentido, 

RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA. Traza sus 
primeras líneas de gestión y confi rma que no ha 
reservado ninguna partida para afrontar la posible 
devolución de la subvención de la biblioteca del Prado

MIGUEL 

ÁNGEL 

CASTRO

«Cuando nombraron 
a Arellano se nos 

apareció la virgen»

la «única provisión» con la que 
cuenta es la nueva biblioteca que 
se está construyendo en la aveni-
da de Eritaña. Un edifi cio que «no 
es un capricho ni una pose» por-
que «necesitábamos sacarla de la 
Fábrica de Tabacos».

La fi nanciación ha sido un 
asunto clave en el devenir de la 
institución en los últimos años. 
Castro confi rmó que la Junta 
adeuda a la universidad una can-
tidad que fl uctúa entre los 80 y los 
100 millones de euros, por lo que 
reclamó un proyecto «creíble» de 
pago. En cuanto a la deuda con 
proveedores, la cantidad asciende 
a 50 millones de euros.

Hay un argumento que repite 
insistentemente Castro en sus 
planteamientos: «Un rector debe 
buscar siempre el máximo grado 
de consenso y, por tanto, debe 
servir para unir». Esta máxima es 
la que le ha llevado a no pronun-
ciarse durante la campaña electo-
ral sobre una hipotética modifi ca-
ción del sistema de elección a 
rector. Ahora, aboga por abrir una 
refl exión «profunda» sobre el 
tema, toda vez que el sistema ac-
tual permite un debate academi-
cista y una mayor precisión en la 
rendición de cuentas, mientras 
que el sufragio universal «implica 
una mayor percepción de que se 
elige a la persona que te va a re-
presentar durante cuatro años». 
Eso sí, puntualizó que con este 
sistema los debates se vinculan 
más a la política, además de arti-
cularse estrategias parecidas a las 
de las campañas electorales. «En 
Madrid se han visto grandes car-
teles de uno u otro candidato», 
recordó.

En cuanto a las infraestructuras, 
tras el «impasse» de los años duros 
de la crisis, Castro pidió a la Junta 
la recuperación de un plan pluri-
anual con cronogramas de pago 
«realizables», con la posibilidad 
incluso de vender suelos recalifi -
cados.

«LA JUNTA ADEUDA 
A LA UNIVERSIDAD 
UNA CANTIDAD QUE 
FLUCTÚA ENTRE 80 Y 
100 MILLONES»

Juan Diego MÁRQUEZ - Sevilla

Miguel Ángel Castro, fl anqueado por los responsables del Grupo La Raza

seo de que no llegue nunca,  o 
al menos que tarde mucho, 
para que se  abra  la puerta de 
la parroquia de San Sebastián 
y que aparezca el señor de la 
Victoria y la señora de la Paz. 
Qué dos nombres tan difíciles 
de conciliar, pero para eso se 
fundó esta hermandad, ade-
más de rematar el triángulo de 
nombres instalado en el barrio 
del Porvenir. Qué le vamos a 
hacer si nacimos en Andalucía, 
en Sevilla. Ya lo escribió en 1994 
J. Félix Machuca: «A esta ciudad 
le gusta tanto un paso como a 
un poeta una luna llena».

rrido casi interminable. Las 
vírgenes ya están de cuaresma 
con sus ropas más sencillas y 
las coronas se han tornado en 
sencillas diademas. Así estarán 
hasta que se cambien para lucir 
sus mejores galas y coronas, 
antes de subir a sus pasos de 
palio. Así, 39 días hasta el Do-
mingo de Ramos, ansiada meta 
de esta carrera de fondo que 
termina cuando divisas el pri-
mer nazareno, generalmente 
de túnica blanca, dirigiéndose 
a la sede de su cofradía. Pero 
antes hay tantas emociones y 
tantas señales que hay un de-

dios y San Juan. En San Loren-
zo, después del besamanos del 
viernes anterior a la cuaresma, 
la Soledad ya preside la iglesia. 
Pasé por la capilla del Dulce 
Nombre, sede del Cristo de la 
Veracruz y la señora de las Tris-
tezas. La capilla después de su 
restauración luce magnífi ca. 
Cada día me gusta más la Vir-
gen de las Tristezas, tiene gran 
personalidad y belleza. En la 
Anunciación, Nuestro Padre 
Jesús con la cruz al hombro nos 
mira desde la gran altura que le 
da su altar de culto... Y así po-
dría seguir relatando un reco-

MIÉRCOLES DE CENIZA

produce nada más comenzar 
el año con el quinario del Señor 
de Sevilla, el Gran Poder. Pero 
hoy miércoles ya entramos en 
una inquietud, en un gozo 
constante. Ayer estuve de vís-
peras. El Silencio todavía en su 
altar de cultos. En San Vicente, 
el santo que da nombre a la 
parroquia ha cedido el altar 
mayor al Santísimo Cristo de 
las Siete Palabras, acompaña-
do, entre un mar de cirios, por 
María Santísima de los Reme-

Día importante para los católi-
cos del mundo, pero especialí-
simo para los sevillanos. Es el 
primer toque de corneta que 
anuncia que ya estamos en el 
tramo que conduce a los días 
más deseados por una inmen-
sa mayoría de ciudadanos. Ese 
primer anuncio, sin duda, se 
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Castro (US) pide a Junta recuperar el Plan Plurianual de
infraestructuras y cronogramas de pago "realizables"
El recientemente investido rector de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, se ha mostrado partidario de
que la Junta de Andalucía recupere el Plan Plurianual de infraestructuras como procedimiento más factible para que
tanto la Hispalense como el resto de universidades andaluzas puedan acometer sus actuaciones más prioritarias en este
ámbito, así como cronogramas de pago "realizables" en lo tocante a las cantidades que la administración debe abonar.

Ampliar foto
Así lo ha indicado Castro en un almuerzo informativo en el restaurante 'La
Raza', cuestionado por la situación del proyecto de nueva obra para la
Escuela Politécnica de Ingeniería, una de las instalaciones más
perentorias de la Hispalense y para la cual la institución ofrece la
alternativa de que el Ejecutivo autonómico autorice a las sedes
académicas a llevar a cabo las actuaciones necesarias dentro de la
normativa —en este caso, la venta de los suelos recalificados, con uso
residencial, de la actual sede de la Politécnica en la calle Niebla de la
barriada de Los Remedios de la capital hispalense— para cada
universidad.

"Ojalá no haya que venderlos", ha querido resaltar el rector, apuntando a
una "reflexión" de la Junta y el establecimiento de un plan general de

inversiones, al cual las universidades de la comunidad aporten sus intervenciones urgentes, como la opción más
deseable. Para hablar sobre estos temas, tiene pendiente una entrevista con la consejera de Hacienda y Administración
Pública, María Jesús Montero.

Castro, que ha comenzado su intervención con el recuerdo a la figura del recientemente fallecido Ignacio Ugalde
—docente de la Universidad de Sevilla que fuera primer Defensor Universitario y vicerrector de Estudiantes—, también
se ha referido a otros casos de infraestructuras, citando la Facultad de Farmacia como una de las necesidades más
destacables o explicando que la institución está a expensas de la respuesta de la administración regional a las
apelaciones de la US respecto del expediente en el que se solicita la devolución de la subvención de 16,4 millones
otorgados para la construcción de la Biblioteca del Prado por entender que no se habían cumplido los requisitos
finalistas.

A este respecto, ha recordado la argumentación de la Hispalense, según la cual, en primer lugar, no procede la
reclamación por cuestión de plazos, y en segundo, que la universidad sí ha utilizado estos fondos para los fines que se
habían establecido. El rector, a este respecto, no ha descartado la judicialización del asunto si la resolución es
desfavorable a los intereses de la sede.

Reflexión "profunda" sobre la elección del rector

Castro ha analizado el asunto de las infraestructuras tan detalladamente como otros de actualidad en la comunidad
universitaria de la Hispalense. Tal es el caso del debate para la modificación del sistema de elección del rector, que
deberá tratarse en Claustro, cuya Mesa se ha convocado este próximo lunes al orden de ir impulsando el calendario de
sesiones.

El rector, que "deliberadamente" no se ha pronunciado en campaña sobre su opinión personal al respecto en tanto que
su concepción del cargo implica la de una figura que "intente buscar siempre el máximo grado de consenso y sirva para
unir", sí ha expuesto —en una línea similar a la de su antecesor y actual consejero de Economía y Conocimiento,
Antonio Ramírez de Arellano— que, frente a las reformas promovidas por el Estado hace poco para implantar una
reforma universitaria en la cual los rectores acaben siendo elegidos por los poderes fácticos, lo que ha tachado de "gran
amenaza", él elige un modelo de gobernanza en el cual se respete la autonomía universitaria.

Con la premisa de un debate "profundo" para abordar este asunto, Castro ha recordado que la US fue "pionera" en
aprovechar la modificación de la Ley Orgánica de Universidades (LOU) para volver al modelo establecido anteriormente
para todos por la Ley de Regulación Universitaria (LRU) y fijar de nuevo en el Claustro la designación del rector, algo
que se justificó en la "recuperación de la autonomía perdida", aunque ello no vino acompañado de la prevista "cascada"
de decisiones similares en las universidades españolas.

Por ello, y desgranando las ventajas e inconvenientes de cada modelo —el academicismo y la rendición de cuentas del
actual modelo de la US, frente a la participación de toda la comunidad del sufragio universal—, ha incidido en impulsar
una reflexión "profunda" sobre un debate que, en todo caso, considera también debería extrapolarse a figuras como los
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decanos o directores de departamento.

Por otro lado, Castro —que se define como continuista en cuanto a su equipo de gobierno y la "admiración" hacia sus
antecesores, pero sin que ello signifique que "el siguiente paso esté marcado"— ha saludado la marcha de Ramírez de
Arellano a la Junta, al habérsele dado las competencias de la educación superior andaluza a un universitario "con un
profundo conocimiento del sistema", y ha querido dar su lugar a las Humanidades respecto a una hipotética percepción
social de preponderancia de las Ciencias —el departamento de Transferencia Tecnológica ya no lleva este adjetivo en el
nuevo organigrama—, recordando que la investigación no debe únicamente restringirse a las ramas científico-técnicas.

"puente" entre investigación y sector productivo

En este sentido, el rector de la Hispalense ha apuntado la conveniencia de que la Junta trabaje en el "puente" entre la
investigación y el sector productivo, creando una plataforma mejor que la actual para transmitir información y recuperar
la "confianza" de los inversores. A su vez, la propia universidad debe formar a sus alumnos en el emprendimiento.

También se ha pronunciado sobre una posible falta de agilidad de la universidad para adaptarse a las demandas del
mercado. Al respecto, ha afirmado que el mundo cambia "vertiginosamente" y que se encuentra "razonablemente
orgulloso" del sistema universitario público andaluz y español.

Castro, por otra parte, ha anunciado la creación de un grupo de trabajo a nivel regional para buscar un acuerdo global en
cuanto a la implantación del modelo '4+1' o '3+2' —la condición 'sine qua non' es que se acabe confluyendo en el precio
de Grado y Máster—, aunque es partidario de que no exista un único modelo y sí una aplicación adaptada a las
necesidades de cada carrera, con una reevaluación del mapa de titulaciones existentes para que no se incurra en
duplicaciones y se promuevan especialidades necesarias.

El estudio de las ayudas existentes para estudiantes —no se modificarán con carácter general las partidas para becas
propias de la US, ni al alza ni a la baja— y de su implementación por medio de una publicidad adecuada, sin que para el
rector, no obstante, sea becar el papel principal de la universidad, y la presentación de un proyecto "creíble" del pago por
parte de la Junta de la deuda, que fluctúa entre los 80 y los 100 millones, son otros de los asuntos tocados por Castro.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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Castro propone vender los terrenos de la Politécnica
para costear el nuevo edificio
El rector de la US, Miguel Ángel Castro, urge a la Junta a poner en marcha un plan
plurianual de inversiones que permita la obra. Si no es posible, plantea que se
autorice esta venta para hacerla

El rector de la Hispalense, Miguel Ángel Castro, urge a la Junta a plantear un plan plurianual de inversiones en
infraestructuras que permita abordar obras urgentes, como la nueva Politécnica en Los Bermejales. El actual edificio se
ha quedado pequeño y la Hispalense considera prioritarias estas obras. Por eso, si no hay disponibilidad presupuestaria
para poner sobre la mesa este plan, Castro propone que el Gobierno andaluz autorice a la US para que la Universidad
pueda vender el solar sobre el que actualmente se levanta la Politécnica, en Los Remedios, para sufragar las obras de
un nuevo edificio para esta escuela en Los Bermejales. "Tenemos el terreno, el proyecto y la licencia", ha insistido
Castro. "Sólo nos falta el dinero", ha apuntado el rector, a preguntas de los periodistas durante un almuerzo en el
Restaurante La Raza.

Los presupuestos no contemplan devolver a la Junta el dinero de la Biblioteca del Prado

Los presupuestos de la Hispalense deben aprobarse en las próximas semanas. Estos no consignan los 16,4 millones de
euros que reclama la Junta a la Universidd de Sevilla por la subvención de la fallida biblioteca central del Prado.

La Hispalense ha recurrido esta resolución por la vía administrativa porque considera que llega fuera de plazo y que el
dinero sí se gastó en el fin al que iba dirigido. Agotada la vía administrativa, la Universidad plantea incluso acudir a los
tribunales si sus alegaciones no se admiten.
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DIPUTACIÓN Virginia Pérez asegura que un informe de la Intervención y la Secretaría dice que no se puede aplicar

El PP ve “inviable” el acuerdo
provisional de la plantilla

SEVILLA. AGENCIAS | La portavoz
del PP en la Diputación de Se-
villa, Virginia Pérez, ha ad-
vertido de que un informe de
la Intervención y la Secretaría
General de la institución ha-
brían declarado “inviable” el
cumplimiento del acuerdo
plenario que aplaza la sus-
pensión del premio a la cons-
tancia, el premio a la jubila-
ción ordinaria y el modelo re-
tributivo del personal en si-
tuación de superior catego-
ría, complementos laborales
todos ellos censurados por un
informe previo de la Cámara
de Cuentas de Andalucía.

“Existe un informe jurídico
de la Intervención y la Secre-
taría que viene a decir que lo
estipulado en la moción
(aprobada en el último pleno
ordinario) no es posible reali-
zarse, que es inviable”, ha di-
cho Pérez, avisando de que
los representantes sindicales
“se sienten engañados e in-
dignados”. Con este nuevo gi-
ro, según Pérez, la “inseguri-
dad jurídica es absoluta” en
la Diputación a cuenta de la
“mala” gestión del Gobierno
provincial socialista.

Este informe, según Pérez,
pondría en jaque la solución
provisional acordada en el úl-
timo pleno, marcado por las
fuertes protestas de la planti-
lla, ante la decisión del Go-
bierno socialista de suspen-

der los complementos labora-
les que, según un informe de
la Cámara de Cuentas, “con-
culcan la normativa vigente”.

Ante estas acusaciones, la
portavoz del Equipo de Go-
bierno de la Diputación, Tri-
nidad Argota, ha tachado las
declaraciones de la portavoz
del PP de “intolerables e in-
cendiarias en un acto de total
irresponsabilidad, transmi-
tiendo intranquilidad a la
plantilla”, y ha manifestado
que en estos momentos “lo
más importante es el diálogo,
el consenso y la paz social”.

“En ningún caso y bajo nin-
gún concepto el PP puede ha-
blar de mala gestión, al con-
trario; desde la Institución
provincial estamos trabajan-
do intensamente en la bús-
queda de alternativas y solu-
ciones que compensen a los
trabajadores y trabajadoras
de esta casa y queremos ga-
rantizar los derechos de los
mismos con el cumplimiento
estricto de la Ley”, ha mani-
festado Trinidad Argota,
quien ha asegurado que des-
de que se recibió el informe
de fiscalización de la Cámara
de Cuentas en diciembre pa-
sado, la Diputación “ha tra-
bajado desde el minuto uno
en la solución y adaptación a
las recomendaciones recogi-
das en el Informe del citado
organismo”.

Un momento de la jornada inaugural del encuentro sobre municipalismo y las cooperativas. DIPUTACIÓN

PERSONAL___La portavoz popupar asegura que los representantes de los trabajadores se
sienten “engañados” GOBIERNO___Tacha de irresponsables e inadmisibles estas declaraciones

Cooperativas de servicio público

SEVILLA | El presidente de la Di-
putación de Sevilla, Fernan-
do Rodríguez Villalobos, ha
calificado a las cooperativas
de servicio público como
“una idea estupenda” para
cualquier alcalde al que se le
plantee ese modelo de ges-
tión público-privada, ya que
“las ventajas son múltiples y

siempre en beneficio de la so-
ciedad”.

Así lo ha indicado el presi-
dente de la institución pro-
vincial este martes durante el
acto inaugural de las jorna-
das sobre “Municipalismo,
Cooperativismo e Innovación
Social”, junto a su homólogo
de la Mancomunidad del Al-

jarafe, Raúl Castilla, y al di-
rector general de Economía
Social y Autónomos de la Jun-
ta, José Roales. El encuentro
pretende crear las bases de
una cooperación “estable y
coordinada” para experien-
cias piloto en la implementa-
ción de cooperativas de servi-
cios públicos.

Breves

SEVILLA | El rector de la Univer-
sidad de Sevilla, Miguel Án-
gel Castro, se ha mostrado
partidario de que la Junta re-
cupere el Plan Plurianual de
infraestructuras como proce-
dimiento más factible para
que las universidades  pue-
dan acometer sus actuacio-
nes más prioritarias y crono-
gramas de pago “realizables”
de la administración.

SESGO ELITISTA
IU cuestiona la nueva
Feria de los Colegios
■ La portavoz adjunta de IU,
Eva Oliva, ha lamentado este
martes que la ciudad de Sevi-
lla vaya a acoger entre el 20 y
21 de este mes la Feria de los
Colegios, al tratarse de una
iniciativa que “concibe la
educación como un producto
de venta y no como un dere-
cho básico que debe ser ga-
rantizado por el Estado”.

JUSTICIA
Piden una moratoria
en el sistema Lexnet
SEVILLA | Ante los “múltiples fa-
llos” ocasionados por el siste-
ma telemático Lexnet, el Co-
legio de Procuradores de Se-
villa ha reclamado una mora-
toria del “papel cero”, el plan
puesto en marcha hace un
mes por el Ministerio de Justi-
cia para presentar las deman-
das por vía telemática y elimi-
nar el papel.

UNIVERSIDAD DE SEVILLA 
Castro pide recuperar
el plan plurianual

usuario
Resaltado



Sevilla

ANDALUCÍA.-Sevilla.- Castro (US) pide a Junta
recuperar el Plan Plurianual de infraestructuras y
cronogramas de pago "realizables"

EUROPA PRESS
Anuncia la creación de un grupo de trabajo a nivel regional para buscar un acuerdo
global en cuanto a la implantación del modelo '4+1' o '3+2'
   SEVILLA, 9 Feb. (EUROPA PRESS) -
   El recientemente investido rector de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, se ha mostrado
partidario de que la Junta de Andalucía recupere el Plan Plurianual de infraestructuras como procedimiento
más factible para que tanto la Hispalense como el resto de universidades andaluzas puedan acometer sus
actuaciones más prioritarias en este ámbito, así como cronogramas de pago "realizables" en lo tocante a las
cantidades que la administración debe abonar.
   Así lo ha indicado Castro en un almuerzo informativo en el restaurante 'La Raza', cuestionado por la
situación del proyecto de nueva obra para la Escuela Politécnica de Ingeniería, una de las instalaciones más
perentorias de la Hispalense y para la cual la institución ofrece la alternativa de que el Ejecutivo autonómico
autorice a las sedes académicas a llevar a cabo las actuaciones necesarias dentro de la normativa --en este
caso, la venta de los suelos recalificados, con uso residencial, de la actual sede de la Politécnica en la calle
Niebla de la barriada de Los Remedios de la capital hispalense-- para cada universidad.
   "Ojalá no haya que venderlos", ha querido resaltar el rector, apuntando a una "reflexión" de la Junta y el
establecimiento de un plan general de inversiones, al cual las universidades de la comunidad aporten sus
intervenciones urgentes, como la opción más deseable. Para hablar sobre estos temas, tiene pendiente una
entrevista con la consejera de Hacienda y Administración Pública, María Jesús Montero.
   Castro, que ha comenzado su intervención con el recuerdo a la figura del recientemente fallecido Ignacio
Ugalde --docente de la Universidad de Sevilla que fuera primer Defensor Universitario y vicerrector de
Estudiantes--, también se ha referido a otros casos de infraestructuras, citando la Facultad de Farmacia como
una de las necesidades más destacables o explicando que la institución está a expensas de la respuesta de la
administración regional a las apelaciones de la US respecto del expediente en el que se solicita la devolución
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de la subvención de 16,4 millones otorgados para la construcción de la Biblioteca del Prado por entender
que no se habían cumplido los requisitos finalistas.
   A este respecto, ha recordado la argumentación de la Hispalense, según la cual, en primer lugar, no
procede la reclamación por cuestión de plazos, y en segundo, que la universidad sí ha utilizado estos fondos
para los fines que se habían establecido. El rector, a este respecto, no ha descartado la judicialización del
asunto si la resolución es desfavorable a los intereses de la sede.

REFLEXIÓN "PROFUNDA" SOBRE LA ELECCIÓN DEL
RECTOR
   Castro ha analizado el asunto de las infraestructuras tan detalladamente como otros de actualidad en la
comunidad universitaria de la Hispalense. Tal es el caso del debate para la modificación del sistema de
elección del rector, que deberá tratarse en Claustro, cuya Mesa se ha convocado este próximo lunes al orden
de ir impulsando el calendario de sesiones.
   El rector, que "deliberadamente" no se ha pronunciado en campaña sobre su opinión personal al respecto
en tanto que su concepción del cargo implica la de una figura que "intente buscar siempre el máximo grado
de consenso y sirva para unir", sí ha expuesto --en una línea similar a la de su antecesor y actual consejero
de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano-- que, frente a las reformas promovidas por el
Estado hace poco para implantar una reforma universitaria en la cual los rectores acaben siendo elegidos por
los poderes fácticos, lo que ha tachado de "gran amenaza", él elige un modelo de gobernanza en el cual se
respete la autonomía universitaria.
   Con la premisa de un debate "profundo" para abordar este asunto, Castro ha recordado que la US fue
"pionera" en aprovechar la modificación de la Ley Orgánica de Universidades (LOU) para volver al modelo
establecido anteriormente para todos por la Ley de Regulación Universitaria (LRU) y fijar de nuevo en el
Claustro la designación del rector, algo que se justificó en la "recuperación de la autonomía perdida", aunque
ello no vino acompañado de la prevista "cascada" de decisiones similares en las universidades españolas.
   Por ello, y desgranando las ventajas e inconvenientes de cada modelo --el academicismo y la rendición de
cuentas del actual modelo de la US, frente a la participación de toda la comunidad del sufragio universal--,
ha incidido en impulsar una reflexión "profunda" sobre un debate que, en todo caso, considera también
debería extrapolarse a figuras como los decanos o directores de departamento.
   Por otro lado, Castro --que se define como continuista en cuanto a su equipo de gobierno y la "admiración"
hacia sus antecesores, pero sin que ello signifique que "el siguiente paso esté marcado"-- ha saludado la
marcha de Ramírez de Arellano a la Junta, al habérsele dado las competencias de la educación superior
andaluza a un universitario "con un profundo conocimiento del sistema", y ha querido dar su lugar a las
Humanidades respecto a una hipotética percepción social de preponderancia de las Ciencias --el
departamento de Transferencia Tecnológica ya no lleva este adjetivo en el nuevo organigrama--, recordando
que la investigación no debe únicamente restringirse a las ramas científico-técnicas.

"PUENTE" ENTRE INVESTIGACIÓN Y SECTOR
PRODUCTIVO
   En este sentido, el rector de la Hispalense ha apuntado la conveniencia de que la Junta trabaje en el
"puente" entre la investigación y el sector productivo, creando una plataforma mejor que la actual para
transmitir información y recuperar la "confianza" de los inversores. A su vez, la propia universidad debe
formar a sus alumnos en el emprendimiento.
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   También se ha pronunciado sobre una posible falta de agilidad de la universidad para adaptarse a las
demandas del mercado. Al respecto, ha afirmado que el mundo cambia "vertiginosamente" y que se
encuentra "razonablemente orgulloso" del sistema universitario público andaluz y español.
   Castro, por otra parte, ha anunciado la creación de un grupo de trabajo a nivel regional para buscar un
acuerdo global en cuanto a la implantación del modelo '4+1' o '3+2' --la condición 'sine qua non' es que se
acabe confluyendo en el precio de Grado y Máster--, aunque es partidario de que no exista un único modelo
y sí una aplicación adaptada a las necesidades de cada carrera, con una reevaluación del mapa de titulaciones
existentes para que no se incurra en duplicaciones y se promuevan especialidades necesarias.
   El estudio de las ayudas existentes para estudiantes --no se modificarán con carácter general las partidas
para becas propias de la US, ni al alza ni a la baja-- y de su implementación por medio de una publicidad
adecuada, sin que para el rector, no obstante, sea becar el papel principal de la universidad, y la presentación
de un proyecto "creíble" del pago por parte de la Junta de la deuda, que fluctúa entre los 80 y los 100
millones, son otros de los asuntos tocados por Castro.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Sevilla  | Local

TRÁFICO Se abordará con los vecinos

SEVILLA | El Ayuntamiento con-
tinúa con el proceso de parti-
cipación e información abier-
to en torno la reorganización
del tráfico en la calle Baños.
Así, el delegado del Distrito
Casco Antiguo y de las áreas
de Seguridad, Movilidad y

Fiestas Mayores, Juan Carlos
Cabrera, se ha reunido este
martes con vecinos y entida-
des para darles a conocer este
proyecto, dejando claro que
los cambios en la calle Baños
pasan por actuar también en
la calle San Vicente.

El futuro de Baños pasa
por actuar en San Vicente

SINDICATOS Con el alcalde y la Junta

SEVILLA | CCOO y UGT han soli-
citado una “reunión urgente”
al alcalde de Sevilla, Juan Es-
padas, por la previsible inte-
rrupción que afronta, de nue-
vo, el programa de Zonas con
Necesidades de Transforma-
ción Social, según ha infor-

mado Yolanda Carrasco, res-
ponsable de Servicios Socia-
les de la sección sindical de
CCOO en el Consistorio, quien
asegura que a día de hoy “no
tenemos información de que
la Junta vaya a abrir la convo-
catoria pública”.

Reclaman una reunión
por el programa Zonas

INNOVACIÓN SOCIAL Se aplicará en 2016

SEVILLA | El alcalde de Sevilla,
Juan Espadas, ha puesto de
ejemplo de gestión mixta la
que se quiere implantar en la
Fábrica de Artillería y ha
anunciado que en 2016 se
pondrán en marcha proyec-
tos piloto de innovación so-
cial, apostando por crear una
red de ciudades metropolita-
nas que compartan experien-
cias para el desarrollo real de
iniciativas ligadas a las coo-
perativas de servicio público.

Durante la clausura de
unas jornadas sobre munici-
palismo, cooperativismo e in-
novación social, Espadas ha
destacado el interés de los al-
caldes por desarrollar inicia-
tivas en un marco normativo
definido y común, pero cuen-
ta con “experiencias insufi-
cientes de cooperativismo
aplicado a los servicios públi-
cos”. Por eso ha defendido la
necesidad de compartir expe-
riencias en el área metropoli-
tana para conseguir un “cam-
bio profundo” del modelo
productivo.

La clave la ha puesto en la
“innovación social”, que su-
pone “hacer las cosas de otra
manera para conseguir gran-
des transformaciones, con
nuevos modos y actores”. En
este objetivo se enmarca el

programa Integra, dotado
con unos 1,2 millones, una
iniciativa ante la que Espadas
ya ha avanzado que desarro-
llará las primeras experien-
cias piloto en 2016, con el eje
de la innovación social, para
favorecer la creación de tejido
económico en determinadas
zonas de la ciudad.

Espadas dice buscar ade-
más nuevos nichos de oportu-
nidad para las empresas, co-
mo los ligados a la atención
de personas, huertos urbanos
o gestión de equipamientos e
instalaciones como son las
deportivas, promoviendo el
asociacionismo.

“Tenemos la materia prima
y hay que desarrollarla”, indi-
ca, poniendo como ejemplo
la gestión de espacios cultu-
rales de Berlín. Para Espadas,
espacios como el de la Fábri-
ca de Artillería necesitarían
de una inversión “bárbara”
pública si lo que se pretende
es su cesión completa a una
firma empresarial para su ex-
plotación, por lo que propone
una gestión mixta, con espa-
cios públicos y también con
áreas de oportunidad para
generar economía ligada al
sector de la cultura.

Ha insistido en la necesi-
dad de identificar bien qué
servicios prestar con otras
fórmulas para maximizar la
creación de empleo y de que
la Administración se “impli-
que más” en cómo se prestan
los servicios, creando una red
de ciudades “para desarrollar
de modo real lo que ya tiene
respaldo jurídico”, ha dicho.

Espadas pone a
Artillería como
ejemplo de
gestión mixta
Asegura que hay que
aplicar el marco legal
que ya existe y crear
una red para compartir
como otras ciudades

Espadas entrega el premio del concurso ‘Tu proyecto: tu ciudad’. AYTO

usuario
Resaltado



Sevilla

El alcalde entrega el premio del II Concurso de
Ideas de la Cátedra Metropol Parasol
Un equipo multidisciplinar formado por jóvenes egresados de Granada, Sevilla y Jaén
se hizo con el galardón de la categoría general
   SEVILLA, 9 Feb. (EUROPA PRESS) -
   El alcalde de Sevilla, Juan Espadas, ha entregado este martes el premio del II Concurso de Ideas 'Tu
proyecto: tu ciudad', de regeneración y puesta en valor de espacios urbanos, organizado por la Cátedra
Metropol de la Universidad de Sevilla y dotado con 1.500 euros.
   El equipo multidisciplinar 'Malakatope', formado por egresados de las Universidades de Granada, Sevilla y
Jaén, ha recibido de manos de la máxima autoridad de la ciudad, el galardón por su proyecto planEAT,
consistente en la ubicación de huertas urbanas en un solar abandonado de la judería de Jaén, en el interior
del conjunto histórico medieval, junto a un equipamiento para el barrio como una cafetería y aulas para
talleres urbanos alojados en contenedores marítimos reciclados.
   El proyecto contempla una función de interés social para la ciudadanía al incluir actividades lúdicas,
educativas y culturales, además de la recuperación de estos usos agrícolas, que ya existían en esta zona de la
ciudad antigua de Jaén.
   El acto se ha desarrollado en el Salón de Actos de la Facultad de Turismo y Finanzas y ha contado con la
presencia de su decano, José Luis Jiménez Caballero, así como de vicerrector de Transferencia Tecnológica,
José Guadix; el director de la Cátedra, Manuel Rey Moreno; y los patrocinadores de la Cátedra y del
Concurso, respectivamente, Mariano Peláez, delegado de Sacyr de Andalucía Occidental, y Manuel Otero,
presidente de la Asociación de Hoteles de Sevilla y Provincia.
   El jurado premió la innovación del proyecto por proponer una idea innovadora y sostenible, que cuenta
con un adecuado análisis básico inicial de los elementos técnicos y económicos exigidos, así como a la
aportación de la documentación oportuna en una primera fase, para la posterior redacción de un proyecto
técnico y económico más desarrollado. El premio está patrocinado por Sacyr y la Asociación de Hoteles de
Sevilla y provincia.
   En la categoría de propuestas para actuaciones originales de dinamización en la Plaza Mayor del Espacio
Metropol Parasol de Sevilla, Setas de la Encarnación, dotado con 1.500 euros, el premio fue declarado
desierto, porque según el jurado las propuestas presentadas no daban una respuesta integral adecuada desde
el punto de vista técnico y/o económico, acorde a las exigencias del concurso.
   Hasta 13 equipos formados por 52 participantes pertenecientes a nueve universidades distintas de toda
España se han disputado esta II edición del Concurso de Ideas de la Cátedra Metropol-Parasol de la
Universidad de Sevilla, dotada con 3.000 euros en premios. Los participantes procedían de seis provincias
andaluzas, además de Murcia, Gijón y México DF, aunque en su mayoría (65%) han concursado equipos de
Sevilla y de la Universidad Hispalense, si bien ha habido concursantes de la Universidad Pablo de Olavide o
Loyola, así como las universidades de Granada, Jaén, Málaga, A Coruña, Santiago de Compostela y
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Deporte universitario

ABC

 

La Real Sociedad 1927 de Madrid lo-
gró proclamarse campeón de España 
de hockey sala femenino tras un exce-
lente campeonato en el que fueron de 
menos a más hasta alcanzar el título 
de campeonas. En la final logró supe-
rar al SPV Complutense por 1-0. 

Por su parte, el Universidad de Sevi-
lla alcanzó el cuarto puesto al caer en la 
lucha por el bronce con el Club de Cam-
po por la mínima, 0-1. Las anfitrionas 
firmaron un buen campeonato, donde 

han logrado la primera plaza de su gru-
po. La clasificación la completan el SPV 
HC en quinta posición seguidas del CH 
San Fernando, FC Barcelona, CODEMA 
de Gijón y el CH Albor para cerrar la ta-
bla. Un gran campeonato que pone fin 
a la temporada de sala, retomándose en 
próximos días la de hierba. 

Hasta la capital andaluza se despla-
zaron un total de nueve equipos, conjun-
tos que se disputaron el título de cam-
peón en una competición marcada por 
el alto nivel de todos los equipos partici-
pantes. Destacar a Paula Martín como 
mejor jugadora del campeonato, a Cris-
tina Lorenzo como la máxima goleado-
ra con 12 tantos a su favor y a Ana Calvo, 
quien fue designada como la mejor por-
tera, todas ellas del SPV Complutense.

La Real Sociedad, 
campeona de España
∑ La Universidad de 

Sevilla finaliza cuarta 
del campeonato

ABC 
La Real Sociedad de Madrid levanta el título de campeonas

Oferta 

Acompañantes gratis en 
pistas hasta junio  

El Servicio de Actividades Deportivas de la Universidad de Sevilla 
promociona sus instalaciones a través de una importante ventaja 
que beneficia a todos y todas, sean o no usuarios del SADUS. 
Concretamente, el Servicio apuesta por el libre acceso a las pistas 
los sábados. Esta promoción consiste en que, sólo los sábados, 
cualquier interesado en practicar deporte podrá reservar las 
pistas del CDU Bermejales o el CED Pirotecnia pagando sólo el 
alquiler. La entrada al centro para todos los acompañantes será 
gratuita, con las mismas ventajas que el pase de día de pistas 
exteriores. Esta promoción, que terminó el 31 de diciembre, se 
amplía hasta el 31 de mayo de 2016. Para consultar los precios de 
alquiler de pistas, pueden visitar la página web del SADUS 
(www.sadus.us.es), donde toda la información está recogida en el 
apartado de Precios Públicos.

Campeonatos de España 

Plazo para vestir los colores 
de la US  

El Servicio de Actividades Deportivas de la Universidad de Sevilla 
mantiene abierto el plazo para recibir las candidaturas para 
participar en los Campeonatos de España Universitarios indivi-
duales. Todos los interesados en participar en la competición y 
representar a la Hispalense en los diferentes campeonatos 
nacionales podrán enviar sus datos y características deportivas, 
rellenando la ficha de deportista que puede encontrarse en la web 
del SADUS (www.sadus.us.es), Competiciones, Competiciones 
Externas, Campeonatos de España Universitarios 2016. El plazo 
para enviar la ficha y la información requerida finalizará el 15 de 
marzo. Una vez se cierre dicho periodo se valorarán todas las 
candidaturas recibidas y los responsables del Área de Competi-
ciones del SADUS se pondrán en contacto con todos aquellos que 
puedan optar a competir en las modalidades individuales o de 
raqueta.

Hockey sala

abcdesevilla.es/deportes
 MIÉRCOLES, 10 DE FEBRERO DE 2016 ABC82 DEPORTES
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E.G.M.:
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Diario
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2545 €
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Deporte universitario

ABC

 

La Real Sociedad 1927 de Madrid lo-
gró proclamarse campeón de España 
de hockey sala femenino tras un exce-
lente campeonato en el que fueron de 
menos a más hasta alcanzar el título 
de campeonas. En la final logró supe-
rar al SPV Complutense por 1-0. 

Por su parte, el Universidad de Sevi-
lla alcanzó el cuarto puesto al caer en la 
lucha por el bronce con el Club de Cam-
po por la mínima, 0-1. Las anfitrionas 
firmaron un buen campeonato, donde 

han logrado la primera plaza de su gru-
po. La clasificación la completan el SPV 
HC en quinta posición seguidas del CH 
San Fernando, FC Barcelona, CODEMA 
de Gijón y el CH Albor para cerrar la ta-
bla. Un gran campeonato que pone fin 
a la temporada de sala, retomándose en 
próximos días la de hierba. 

Hasta la capital andaluza se despla-
zaron un total de nueve equipos, conjun-
tos que se disputaron el título de cam-
peón en una competición marcada por 
el alto nivel de todos los equipos partici-
pantes. Destacar a Paula Martín como 
mejor jugadora del campeonato, a Cris-
tina Lorenzo como la máxima goleado-
ra con 12 tantos a su favor y a Ana Calvo, 
quien fue designada como la mejor por-
tera, todas ellas del SPV Complutense.

La Real Sociedad, 
campeona de España
∑ La Universidad de 

Sevilla finaliza cuarta 
del campeonato

ABC 
La Real Sociedad de Madrid levanta el título de campeonas

Oferta 

Acompañantes gratis en 
pistas hasta junio  

El Servicio de Actividades Deportivas de la Universidad de Sevilla 
promociona sus instalaciones a través de una importante ventaja 
que beneficia a todos y todas, sean o no usuarios del SADUS. 
Concretamente, el Servicio apuesta por el libre acceso a las pistas 
los sábados. Esta promoción consiste en que, sólo los sábados, 
cualquier interesado en practicar deporte podrá reservar las 
pistas del CDU Bermejales o el CED Pirotecnia pagando sólo el 
alquiler. La entrada al centro para todos los acompañantes será 
gratuita, con las mismas ventajas que el pase de día de pistas 
exteriores. Esta promoción, que terminó el 31 de diciembre, se 
amplía hasta el 31 de mayo de 2016. Para consultar los precios de 
alquiler de pistas, pueden visitar la página web del SADUS 
(www.sadus.us.es), donde toda la información está recogida en el 
apartado de Precios Públicos.

Campeonatos de España 

Plazo para vestir los colores 
de la US  

El Servicio de Actividades Deportivas de la Universidad de Sevilla 
mantiene abierto el plazo para recibir las candidaturas para 
participar en los Campeonatos de España Universitarios indivi-
duales. Todos los interesados en participar en la competición y 
representar a la Hispalense en los diferentes campeonatos 
nacionales podrán enviar sus datos y características deportivas, 
rellenando la ficha de deportista que puede encontrarse en la web 
del SADUS (www.sadus.us.es), Competiciones, Competiciones 
Externas, Campeonatos de España Universitarios 2016. El plazo 
para enviar la ficha y la información requerida finalizará el 15 de 
marzo. Una vez se cierre dicho periodo se valorarán todas las 
candidaturas recibidas y los responsables del Área de Competi-
ciones del SADUS se pondrán en contacto con todos aquellos que 
puedan optar a competir en las modalidades individuales o de 
raqueta.

Hockey sala

abcdesevilla.es/deportes
 MIÉRCOLES, 10 DE FEBRERO DE 2016 ABC82 DEPORTES

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

DEPORTES

120000

23133

Diario

100 CM² - 11%

999 €
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10 Febrero, 2016



Deporte universitario

ABC

 

La Real Sociedad 1927 de Madrid lo-
gró proclamarse campeón de España 
de hockey sala femenino tras un exce-
lente campeonato en el que fueron de 
menos a más hasta alcanzar el título 
de campeonas. En la final logró supe-
rar al SPV Complutense por 1-0. 

Por su parte, el Universidad de Sevi-
lla alcanzó el cuarto puesto al caer en la 
lucha por el bronce con el Club de Cam-
po por la mínima, 0-1. Las anfitrionas 
firmaron un buen campeonato, donde 

han logrado la primera plaza de su gru-
po. La clasificación la completan el SPV 
HC en quinta posición seguidas del CH 
San Fernando, FC Barcelona, CODEMA 
de Gijón y el CH Albor para cerrar la ta-
bla. Un gran campeonato que pone fin 
a la temporada de sala, retomándose en 
próximos días la de hierba. 

Hasta la capital andaluza se despla-
zaron un total de nueve equipos, conjun-
tos que se disputaron el título de cam-
peón en una competición marcada por 
el alto nivel de todos los equipos partici-
pantes. Destacar a Paula Martín como 
mejor jugadora del campeonato, a Cris-
tina Lorenzo como la máxima goleado-
ra con 12 tantos a su favor y a Ana Calvo, 
quien fue designada como la mejor por-
tera, todas ellas del SPV Complutense.

La Real Sociedad, 
campeona de España
∑ La Universidad de 

Sevilla finaliza cuarta 
del campeonato

ABC 
La Real Sociedad de Madrid levanta el título de campeonas

Oferta 

Acompañantes gratis en 
pistas hasta junio  

El Servicio de Actividades Deportivas de la Universidad de Sevilla 
promociona sus instalaciones a través de una importante ventaja 
que beneficia a todos y todas, sean o no usuarios del SADUS. 
Concretamente, el Servicio apuesta por el libre acceso a las pistas 
los sábados. Esta promoción consiste en que, sólo los sábados, 
cualquier interesado en practicar deporte podrá reservar las 
pistas del CDU Bermejales o el CED Pirotecnia pagando sólo el 
alquiler. La entrada al centro para todos los acompañantes será 
gratuita, con las mismas ventajas que el pase de día de pistas 
exteriores. Esta promoción, que terminó el 31 de diciembre, se 
amplía hasta el 31 de mayo de 2016. Para consultar los precios de 
alquiler de pistas, pueden visitar la página web del SADUS 
(www.sadus.us.es), donde toda la información está recogida en el 
apartado de Precios Públicos.

Campeonatos de España 

Plazo para vestir los colores 
de la US  

El Servicio de Actividades Deportivas de la Universidad de Sevilla 
mantiene abierto el plazo para recibir las candidaturas para 
participar en los Campeonatos de España Universitarios indivi-
duales. Todos los interesados en participar en la competición y 
representar a la Hispalense en los diferentes campeonatos 
nacionales podrán enviar sus datos y características deportivas, 
rellenando la ficha de deportista que puede encontrarse en la web 
del SADUS (www.sadus.us.es), Competiciones, Competiciones 
Externas, Campeonatos de España Universitarios 2016. El plazo 
para enviar la ficha y la información requerida finalizará el 15 de 
marzo. Una vez se cierre dicho periodo se valorarán todas las 
candidaturas recibidas y los responsables del Área de Competi-
ciones del SADUS se pondrán en contacto con todos aquellos que 
puedan optar a competir en las modalidades individuales o de 
raqueta.

Hockey sala

abcdesevilla.es/deportes
 MIÉRCOLES, 10 DE FEBRERO DE 2016 ABC82 DEPORTES

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

DEPORTES

120000

23133

Diario

91 CM² - 10%

909 €
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El Servicio de Actividades Deportivas de la US ofrece una gran variedad de alternativas. ED

Abonos que

adaptan a todos

Los centros de Los Bermejales y de
Ram6n y Cajal ofrecen alternativas
para que los usuarios elijan
SADUS
SEVILLA

1 Servicio de Acti-

de la Universidad
de Sevilla ya lleva
cumplidos varios

meses de este curso deportivo
2015/16. Desde el arranque de
esta temporada, tanto el CDU
Los Bermejales como el CDU
Ramdn y Cajal ofrecen diferen-
tes tipos de abonos para todos
aquellos interesados en hacer
deporte contando con una gran
oferta para todos los gustos,
pfiblicos y preferencias depor-
tivas. Por ello, el SADUS cuen-
ta con hasta cuatro tipos de
abonos diferentes, todos ellos
con sus tarifas generales alas
que se les pueden afiadir des-
cuentos como tener a varios

miembros de la familia abo-
nada, descuentos en el alqui-
ler de pistas, unificaci6n hora-
fia y otras interesantes ofertas.
E1 abono general para poder
acceder a todas las instalacio-
nes, actividades de fibre acce-
so y cursos con nivel es elAbo-
no para Adultos (mayores de
14 afios). Este puede ser de
car~icter mensual o anual. Igual-
mente, se puede adquirir el
abono de horatio completo o
elegir entre las dos franjas hora-
rias diferenciadas para acce-
der al Complejo Deportivo,
ma~ana o tarde, reduci6ndo-
se asf el precio al acotar la fran-
ja. De forma complementaria
es posible matricularse en cur-
sos con nivel.
Para los m~is pequefios, el
SADUS ofrece elAbono Infan-
til, con car~icter mensual o

anual en horario de tarde (de
16:00 a 19:00 horas) de lunes
a viernes, con el que los nifios
de edades comprendidas entre
los 2 afios y medio y menores
de 14 afios pueden realizar ejer-
cicio a trav6s de las activida-
des programadas para ellos.
Tambi6n se pueden apuntar,
de forma complementaria, a
diferentes cursos.
Para los usuarios que pertene-
cen al sector pfiblico de nues-
tm Comunidad Aut6noma, exis-
te el Abono para empleados
pfiblicos. Con este abono se
podr~i acceder a todas las ins-
talaciones del SADUS, asf como
acfividades de fibre acceso, pot
un precio reducido. De este
modo, la entrada al recinto
deber~i de realizarse entre las
13:30 y las 17:00 horas, sin limi-
taci6n a la hora de salida.
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I Campeonato Transfronterizo

Dejan huella
en Portugal
La Universidad de Sevilla con-
sigue buenos resultados en su
paso por el Algarve portugu6s.
Un total de cuatro medallas
han sido las que la Hispalen-
se se ha trafdo para la capital
andaluza del I Campeonato
Transfronterizo Universitario.
En Ffitbol 7 Femenino, la US
ha conseguido el oro. En Ffit-
bol 7 Masculino el equipo uni-

versitario se hizo con un lucha-
do tercer puesto. En Voleibol
Masculino, el bronce fue para
la Hispalense y en Tenis de
Mesa se conquist6 el oro.
Buenos resultados en estos
cruces previos a los Campeo-
natos de Andalucfa Universi-
tarios que tendr~in sus fases
finales este pr6ximo mes de
marzo.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

UNIVERSIDAD

52000

7907

Diario

92 CM² - 11%

214 €

30

España

9 Febrero, 2016



Senderismo

Exito de los 64
km por el GR48
E1 Servicio de Actividades
Deportivas de la Universidad
de Sevilla celebr6 el pasado
fin de semana una nueva ruta
de senderismo por el medio
natural. La actividad sigue sien-
do un 6xito y las plazas se
encontraban agotadas sema-
nas antes de la fecha de la cita.
Con esta ruta se cierra el ciclo
de los 64k por el GR48 que el
SADUS program6 en esta tem-
porada. En esta ocasi6n se
completaron 24,5 kil6metros
entre Cumbres de San Barto-
lom6 e Hinojales.
Los participantes pudieron
disfrutar de la sierra de Huel-
va, contemplando be[los para-
jes naturales y realizando un
ejercicio saludable y apto para
diversas edades.
La pr6xima ruta se celebrar~i
el 4 de marzo, fecha en la que
se desarrollar~i una ruta noc-

turna de 12,3 kil6metros por
el Aljarafe sevillano. Las pla-
zas para inscribirse afin est~n
disponibles.
E1 SADUS informa de la rapi-
dez con la que se acaben las
inscripciones de las rutas y
sefiala el importante 6xito que
ester teniendo el programa de
actividades naturales en este
curso deportivo. Desde el Ser-
vicio anuncian que es posible
inscribirse a cualquiera de las
rutas del calendario, indepen-
diemememe de la fecha en la
que se realicen.
Despu6s de la noctuma por el
Aljarafe, el 2 de abril se reali-
zar~t una rata de 17 kil6metros
entre las provincias de M~ila-
ga y C~idiz, entre Aljibe y Pica-
cho. E17 de mayo, la cita ser~i
en Sevilla, 15 kil6metros entre
VfaVerde Puerto Serrano y
Coripe.

Gran ~xito de la nueva ruta de senderismo. ED
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P
OLVO eres y en polvo te has de convertir o
cuando seques los océanos cucharada a cu-
charada la eternidad no habrá comenzado.
Esas sentencias nos martilleaban los senti-

dos en la ya lejana Cuaresma de nuestra infancia en
colegio religioso. Viene a cuento porque hoy empie-
za dicha cuarentena. Miércoles de Ceniza en todos
los calendarios de la Cristiandad y es inevitable que
se nos vengan al caletre vivencias que nos agitaban

los adentros para cuando se hacía la noche y nos
íbamos a la cama, la intranquilidad nos llevase al
insomnio. El infierno eterno como amenaza que se
nos repetía en aquellos ejercicios espirituales so-
brecogedores y que se nos quedaron grabados a
fuego para que pervivan hasta el día del último via-
je. Hoy, Miércoles de Ceniza, comienza el revival de
una película terrorífica que no nos dejaba vivir y
que aun ahora mantiene cierta vigencia.

LUIS

CARLOS

PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana YA SABES QUE
POLVO ERES
Y EN POLVO…

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

LAFUNDACIÓNVICENTE
FERRERENLABIBLIOTECA
18:00 · AVENIDA MARÍA LUISA, 8

Encuentro de cine en torno a
la cinta Espera unmilagro, de
Gemma Ventura, que narra el
trabajo de la Fundación Vicen-
te Ferrer en Anantapur, una de
las zonas más áridas y deses-
peranzadoras de la India. A
continuación, habrá una charla
con Rafael Carmona, delegado
Zona Sur FVF. Salón de actos.

Jornada en la CEA
10:30 La Confederación de Em-
presarios Andaluces convoca a
la jornadaHaz crecer tu negocio
con Facebook. C/ Arquímedes,
2. Isla de la Cartuja.

Círculo Mercantil
20:00 Presentación deAtlas de
la SemanaSanta de Sevilla.
C/ Sierpes, 65.

Sala Joaquín Turina
20:30 La Banda Sinfónica Muni-
cipal de Sevilla ofrece el Con-
cierto deCuaresma, bajo la di-
rección de Javier Gutiérrez.
C/ Laraña, 4.

Pastora de Santa Marina
21:00Misa por el Miércoles de
Ceniza presidida por Giovanni
Lanzafame. C/ Amparo, 13.

Flor de Sal
20:00 Cata gratuita de los vi-
nos de la bodega Salvador Re-
al Figueroa. Hay que comprar
uno de los vinos (entre 8 y 18
euros). Reservas: info@florde-
salsevilla.com y 663 728 818.
C/ Carlos Cañal, 46.

Temas Sevillanos
17:45Acto de homenaje al orfe-
bre FernandoMarmolejo en el
Ateneo de Sevilla. C/ Orfila, 7.

PLAN PARA HOY

Reunión de expertos
en Linux y Open Source

La Escuela Técnica Superior de
Ingeniería Informática acoge la
segunda edición (versión 1.1)
del congreso internacionalNet-
dev: the technical conference on
Linux networking. En la cita,
tras el éxito cosechado en Ota-
wa (Canadá), se reúnenmás de
150 expertos en Linux y Open
Source enmás de 40 talleres y
conferencias.

3 Avenida Reina Mercedes. 09:00

CONGRESO

MIÉRCOLES AL COMPÁS

ATENEO DE SEVILLA

Presentación del libro
y exposición

Las curvas de Venus, de Ma-
nuel Jesús Roldán Salgueiro,
historiador y escritor, y Antonio
Cerero, escultor. Francisco Ro-
bles, periodista y escritor, pre-
senta el acto.

3 C/ Orfila, 7. 19:30

Nueva cita del ciclo de
flamenco para jóvenes

Actuación de Aniela Mikucka
al baile, Pura Navarro al cante y
Anoush Saadat (foto) a la guita-
rra. 19:00.

3 Camino de los Descubrimientos

S. V.

Mañana se celebrará una gala be-
néfica en la Sala Flamenco de
Triana, sita en la calle Castilla,
137, a partir de las 23:00 y cuyos
beneficios se destinarán a Proe-
mAid, el equipo español de profe-
sionales de las emergencias que
ayudan de forma voluntaria des-
de diciembre de 2015 en el sures-
te de la isla griega de Lesbos en
los rescates de los refugiados que
llegan desde las costas de Tur-
quía. A esta organización huma-
nitaria pertenecen Julio Latorre,
José Enrique y Manuel Blanco,
los tres bomberos sevillanos que
hacían labores de rescate de refu-
giados y que fueron recientemen-
te detenidos y acusados en Grecia
de tráfico humano.

En la gala se podrán ver las ac-
tuaciones de A Tu Vera, Flamenco
Emsable y Código Marengo, entre

otros. Además, la cita cuenta con
el apoyo del Club Baloncesto Se-
villa, del Sevilla F. C. y del Real
Betis Balompié, que cederán ca-
misetas de sus jugadores que se-
rán sorteadas durante la gala.

Pierre Oriola, José Antonio Re-
yes y Antonio Adán representa-
ron ayer a sus equipos durante la
presentación de la gala. Manuel
Blanco y José Antonio Reina, re-
presentando a ProemAid, agrade-
cieron la iniciativa y recalcaron
“el momento tan trágico que se
está viviendo en el Egeo y la canti-

dad de ayuda humanitaria que es
necesaria allí para atender a so-
bre todo a tantos niños”.

La entrada para asistir al con-
cierto cuesta 5 euros que irán
destinados directamente a la aso-
ciación y podrán adquirirse en la
sala el mismo día del evento.
También se ha habilitado una fi-
la 0 con el número de cuenta:
ES83 0239 2050 01 3040063502
perteneciente a ProemAid, para
todos aquellos que no puedan
asistir, pero quieran colaborar
con esta asociación para ayudar.

Una fiesta para colaborar
con los bomberos en Lesbos
●La Sala Flamenco

de Triana celebra

mañana a las 23:00

una gala a beneficio

de ProemAid

NewHealth Foundation y Fundación DoñaMaría han firmado un convenio de colaboración para el apoyo y el respaldo
de Fundomar al proyecto de sensibilización socialTodos contigo, una iniciativa de responsabilidad y concienciación so-
cial que busca estimular el apoyo, la compañía y el cuidado de las personas en situación de enfermedad avanzada.

Salud

M. G.

La Fundación DoñaMaría se une al proyecto ‘Todos contigo’

VICTORIA HIDALGO

Manu Toro (Sala Flamenco), José Antonio Reyes, Manuel FernándezMontoya ‘El

Carpeta’, José Antonio Reina, Pierre Oriola, Manuel Blanco y Antonio Adán.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

VIVIR EN SEVILLA

75000

14761

Diario

112 CM² - 13%

530 €

25

España

10 Febrero, 2016

usuario
Resaltado



Miércoles 10 de febrero de 2016 ELPAÍS 31

CULTURA

Se revolvían ya los huesos de
Cervantes esperando este mo-
mento: la presentación del pro-
grama de actividades que con-
memorarán el cuarto centena-
rio de su muerte. El secretario
de Estado de Cultura en funcio-
nes, José María Lassalle, fue
ayer el encargado de dar a cono-
cer los actos con los que se con-
memorará este año cervantino.
Estaba acompañado por algu-
nos volúmenes del autor que se
conservan en la Biblioteca Na-
cional, entre ellos la primera edi-
ción en inglés de El Quijote, qui-
zá como guiño a su compañero
de cuarto centenario, William
Shakespeare.

Esta institución será el lugar
donde se den los dos pistoleta-
zos de salida de todas las cele-
braciones. El primero, ayer, con
la segunda reunión del pleno de
la comisión nacional para la ce-
lebración del centenario de la
muerte de Cervantes, presidido
por la vicepresidenta del Gobier-
no en funciones, Soraya Sáenz
de Santamaría. El segundo, y
principal, el 2 de marzo cuando
se inaugure Miguel de Cervan-
tes: de la vida al mito (1616-
2016), una exposición que reuni-
rá un importante conjunto de
piezas relacionadas con la vida y
la obra del escritor, gran parte
de ellas conservadas en la Biblio-
teca Nacional —es la institución
que posee los fondos más com-
pletos de Cervantes—, y que su-
mará piezas de otras institucio-
nes como el Ayuntamiento de Al-
calá de Henares (ciudad natal
del escritor), los archivos Gene-
ral de Indias y de Simancas y la
Universidad de Sevilla.

Las exposiciones serán unas
de las actividades principales de
esta conmemoración y se cele-
brarán en diferentes contextos,
desde grandes instituciones co-
mo el Museo del Prado, que pre-
para una muestra para final de

año en la que se exhibirán las
relaciones entre dos de losmáxi-
mos representantes del Siglo de
Oro, Velázquez y el Príncipe de
los Ingenios, hasta exposiciones
en la red de bibliotecas munici-
pales de Madrid, como El Quijo-
te en naipes.

También se puso ayer enmar-
cha 400cervantes.es, la web del
cuarto centenario, uno de los ele-
mentos que abandera el carác-
ter de apertura que se quiere re-
marcar este año.

Otro aspecto fundamental es
la difusión de la vida y obra del
autor más universal de las letras
hispanas. Los datos no parecen
muy alentadores. Lassalle se re-
firió al resultado del Barómetro
del CIS de junio de 2015, cuando
se celebró el cuarto centenario
de la publicación de la segunda
parte de El Quijote: solo un
21,6% de los españoles se había
leído completa la obra y poco

más del 16% conocía el nombre
real de su protagonista.

Igual que en la web del cente-
nario, en la que se puede viajar
con el escritor a los lugares que
formaron parte de su vida, las
celebraciones viajarán por todo
el mundo gracias al Instituto
Cervantes y a la Agencia Españo-
la de Cooperación Internacional
para el Desarrollo.

El objetivo de celebración es
global, pero Lassalle quiso seña-
lar que se ha respetado la auto-
nomía de cada organización o
institución que participa. Esta
globalización queda también pa-
tente en todos los planes en los
que ha trabajado la comisión,
además del de las actividades
culturales y el dedicado a fomen-
tar la investigación. Una de sus
finalidades es impulsar los estu-
dios científicos en torno al autor
y publicar y difundir sus avan-
ces. Así, la Biblioteca Nacional

dará un impulso a la digitaliza-
ción de los fondos cervantinos.

En enero se presentó una edi-
ción facsimilar de los 11 manus-
critos originales que se conser-
van de Cervantes y que no se
habían agrupado antes. A actos
como este y como la representa-
ción de Entremeses en el madri-
leño Teatro de la Abadía, entre
diciembre de 2015 y el pasado
enero, se refirió José Pascual
Marcos, director general de Polí-
ticas e Industrias Culturales,
quien declaró a EL PAÍS que no
hay retraso en el comienzo del
cuarto centenario, aludiendo a
la polémica creada por la demo-
ra en la presentación del progra-
ma de actos.

Un programa “abierto”
Lassalle también hizo referen-
cia a este hecho. Indicó que Rei-
no Unido solo se ha adelantado
en la presentación del cuarto
centenario de la muerte de Sha-
kespeare en dos semanas. Aña-
dió que el programa se presenta
ahora pero que es un “work in
progress” (trabajo en marcha)
que sigue abierto, para el que se
pueden continuar recibiendo
propuestas y que las celebracio-
nes se prolongarán más allá de
2016, hasta junio de 2017.

La colaboración de RTVE ayu-
dará a dar a conocer la figura
del escritor con la grabación de
un telefilme sobre una de las no-
velas ejemplares, La española in-
glesa, y otra bajo el título Cervan-
tes contra Lope.

Otro de los hitos de este año
cervantino se producirá en el
Gran Teatro del Liceu de Barce-
lona con la representación de
El hombre de la Mancha, en un
nuevo montaje dirigido por Ma-
rio Gas. Otro es la creación por
la Compañía Nacional de Dan-
za del ballet clásico Don Quijo-
te, que ya se ha representado
en el Teatro de la Zarzuela. El
espectáculo girará por varias
ciudades españolas y por Ja-
pón, Rusia, Chile y Reino Uni-
do. La colaboración con este úl-
timo país es obligatoria por la
coincidencia de efemérides de
los dos autores. El Hay Festival
serán también escenarios, en
sus sedes de Gales y de Segovia,
para el debate en torno a los
dos genios.

Un año de literatura, teatro, danza
y cine para honrar a Cervantes
Cultura presenta los actos del cuarto centenario de la muerte del escritor

Para incentivar la participa-
ción y la inversión privada,
se le ha dado a esta conme-
moración carácter de acon-
tecimiento excepcional de
interés público, lo que signi-
fica que ofrece amplios
beneficios fiscales, que
alcanzan hasta el 90% de lo
invertido para las empresas
que contribuyan en la reali-
zación o a la divulgación de
las actividades del cuarto
centenario.

Exposición en la Biblioteca
Nacional de España: Miguel de
Cervantes: de la vida al mito
(1616 -2016).

Grafiti cervantino. Intervencio-
nes a través del grafiti en dife-
rentes zonas degradadas de
Alcalá de Henares.

Entrega del Premio Cervantes
al escritor mexicano Fernando
del Paso.

El hombre de la Mancha se
presenta en un nuevo montaje
en el Teatro del Liceo de Barce-
lona, con gira posterior.

Ballet Don Quijote. Creación
de la Compañía Nacional de
Danza.

La celebración
que desgrava

Las principales
celebraciones

Desde la izquierda, Íñigo Méndez de Vigo, José María Lassalle y Víctor García de la Concha. / LUIS SEVILLANO

RUT DE LAS HERAS BRETÍN, Madrid

El Don Quijote de la Compañía Nacional de Danza será uno de los platos fuertes del programa de actividades del centenario. / JESÚS VALLINAS
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EncarnaMaldonado

A
UDACIA, talento, cons-
tancia, flexibilidad y
equipo. Con este equi-
paje partieron hace ya

más de una década desde la uni-
versidad Green Power, Upto-
down, Titania y Biomaslinic. Han
navegado a través de una de las
crisis más feroces jamás conoci-
da, han alcanzado el mercado in-
ternacional, han desafiado mu-
chas convenciones y han triunfa-
do. Son voces autorizadas para
desvelar los secretos del éxito de
una spin off.

Green Power y Titania tienen
en común haber nacido en el se-
no de un grupo de investigación.
La primera en 2002 en la Univer-
sidad de Sevilla. Los catedráticos
de electrónica Juan Manuel Ca-
rrasco y Eduardo Galván tenían
mucha experiencia en transfe-
rencia de tecnología en el sector
eólico, pero sufrían la frustración
de ver que su conocimiento no se
quedaba en la tierra. Aquel fue el
revulsivo y la ocasión la brindó
una empresa que les pidió no só-
lo desarrollo tecnológico, sino
también implementación y man-
tenimiento. Esa demanda exce-
día las capacidades de la univer-
sidad. Actualmente Green Power
Technology (GP Tech) emplea a
un centenar de personas, factura
28 millones de euros en América,
África y Europa y su tecnología
está en las plantas fotovoltaicas
más grandes del mundo.

Titania surgió en la Universi-
dad de Cádiz como efecto colate-
ral del cierre de los laboratorios
de Airbus en Sevilla y Cádiz. La
multinacional aeronáutica euro-
pea decidió externalizar estos
servicios y acudió al grupo Co-
rrosión y Protección que dirige el
catedrático Javier Botana. La de-
manda llegó a ser tan importan-
te que la estructura universitaria
resultaba insuficiente para darle
respuesta. Botana y Miguel Án-
gel Rodríguez Chacón, investiga-
dor que se ocupaba en el equipo
de coordinar el trabajo para Air-
bus, aconsejados por la Universi-
dad de Cádiz, decidieron crear
una spin off. Titania emplea en la
actualidad a 47 personas, la ma-
yoría tituladas superiores, y es el
quinto laboratorio del mundo
que realiza mayor número de
técnicas de ensayo de materiales
para Airbus.

Biomaslinic, en cambio, es el
resultado de una alianza tan po-
co frecuente como la forjada por

José Prados Osuna, antiguo di-
rectivo de banca, y un grupo de
investigadores de la Universidad
de Granada que se involucraron
en el proyecto a partir de una pa-
tente creada por los profesores
Andrés García Granados López
de Hierro y Andrés Parra Sán-
chez del Departamento de Quí-
mica Orgánica. La empresa, aho-
ra participada mayoritariamente
por la firma catalana General
D’olis i Derivats, trata de conse-
guir valor añadido de dos poten-
tes antioxidantes derivados de la
aceituna: el ácido maslínico y el
hidroxitirosol. Ambas sustancias
las ha incorporado a productos
en cosmética y nutracéutica, pe-
ro todavía está pendiente de los
inagotables trámites administra-
tivos para entrar en el mercado
de la alimentación humana.

El origen de Uptodown no está
vinculado a la investigación cien-
tífica ni al impulso de la empresa,
sino a la inquietud de Luis Her-
nández y José Domínguez, dos
estudiantes de Informática que
en 2003 se alzaron con el premio
Spin Off de la Universidad de Má-
laga con un proyecto surgido de
la necesidad, porque ambos crea-
ban aplicaciones para Windows y
buscaban una plataforma donde
publicarlas. Uptodown es en este
momento el sitio de descarga de
app más utilizado del mundo con
la única excepción de Google. En
2015 registró 80 millones de
usuarios mensuales y 1,2 billones
de descargas.

Las claves del éxito dependen
de cada sector, de cada mercado
y de cada tecnología, pero siem-
pre es decisivo un “equipo bien
alineado”, subraya el catedrático
Juan Manuel Carrasco, cofunda-
dor de Green Power. Sugiere que
el consenso es el secreto para ca-
pear cualquier temporal. “El es-
quema interno de la empresa tie-
ne que estar muy ordenado por-
que sólo sale adelante el que es
capaz de aguantar”, apostilla Jo-
sé Prados Osuna, de Biomaslinic.
De hecho, estas cuatro empresas
tienen en común haber sido ca-
paces de mantener intacto su co-
razón, o sea, el equipo que las
ideó y las puso a andar.

La flexibilidad es otra garantía
de peso. Green Power nació co-
mo ingeniería eólica pero se
abrió a la tecnología fotovoltaica
y al desarrollo de productos pro-
pios. “Hoy somos una empresa
tecnológica”, dice Juan Manuel
Carrasco. El segundo ejemplo de
cintura lo dio al explotar la crisis
económica, cuando se convirtió
de un año para otro en una com-

‘Spin off’ de éxito: cuatro historias
de desafío, audacia y cerebro

www.saberuniversidad.es

El tema de febrero

La información completa en www.saberuniversidad.es

◆Green Power, Uptodown, Titania y Biomaslinic nacieron

en la universidad y conquistaron el mercado global

· Sus fundadores desvelan los secretos del triunfo

DANIEL PÉREZ

BELÉN VARGAS

Uptodown, los estudiantes con
80 millones de usuarios al mes

LUIS Hernández y José Do-
mínguez (de pie en la

imagen) estudiaban Infor-
mática en Málaga cuando
crearon esta empresa de des-

cargas de app que cerró 2015
con 80 millones de usuarios
al mes. Afirman que la clave
del éxito no está en el dinero,
sino en el talento y el tiempo.

Green Power: 28 millones
y 100 empleados después

LOS catedráticos Juan Ma-
nuel Carrasco (en la ima-

gen) y Eduardo Galván fun-
daron esta tecnológica, que
tiene cien empleados y fac-

tura 28 millones, porque
desde el grupo de investiga-
ción en la Universidad de Se-
villa no podían atender toda
la demanda de las empresas.

Titania: viento de
cola en la industria
aeronáutica

L A demanda de Airbus empujó
al catedrático Javier Botana a

aliarse con Miguel Ángel Rodrí-
guez Chacón (en la imagen), in-
vestigador del grupo Corrosión y
Protección, para crear esta empre-
sa cuyo reto ahora es ser capaz de
acompasar su ritmo de producción
a la velocidad con la que aumenta
su cartera de pedidos la firma ae-
ronáutica. Es el quinto laboratorio
del mundo que realiza mayor nú-
mero de técnicas de ensayo para
esta multinacional europea.
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pañía tan internacionalizada que
ahora el 95% de sus ventas pro-
ceden del exterior. Miguel Ángel
Rodríguez Chacón apunta que la
“versatilidad” distingue a Titania
de sus competidores porque pue-
de trabajar en el laboratorio con
todos los materiales usados para
fabricar un avión y en todas las
fases del proceso. Finalmente, la
capacidad para virar y adaptarse
ha conducido a Uptodown al top
mundial porque supo ver a tiem-
po el potencial de las aplicacio-
nes para móvil y aquella apuesta
le permitió volar sobre la cresta
de la ola de Android.

Liderazgo y producto antes
que beneficio es la tercera regla.

“Lo importante es el liderazgo,
el dinero ya llegará”, confiesa
Luis Hernández de Uptodown.
Antonio Montoto, coordinador
de operaciones de Green Power
pone el énfasis en la necesidad
de “anticiparse a las necesida-
des tecnológicas”, una máxima
que la compañía ha llevado tan
a rajatabla que no ha tenido in-
conveniente en sacrificar bene-
ficio económico si le reportaba
ventaja tecnológica. “Si no tie-
nes un producto no tienes nada
que hacer”, resume Juan Ma-
nuel Carrasco. José Prados Osu-
na sabe bien lo que es girar en
torno al producto. Estima en 10
millones de euros la inversión
realizada en Biomaslinic funda-
mentalmente en I+D.

El cofundador de Green
Power subraya también la pro-
ximidad al cliente. “Si la tecno-
logía es muy buena y no puedes
o no sabes llegar al mercado
tampoco vale”, explica. Tanto
esta empresa como Titania par-
tieron con la ventaja de haber
nacido en grupos de investiga-
ción que ya habían tejido rela-
ciones sólidas con los que luego
serían sus clientes. Después só-
lo tendrían que ampliar y conso-
lidar esos lazos. Para Uptodown
la clave ha sido ver la oportuni-

dad. La irrupción de los teléfo-
nos inteligentes y su multitud
de aplicaciones junto con el éxi-
to de Android le brindaron a Up-
todown un momento único que
supo aprovechar distanciándo-
se de la competencia con flexi-
bilidad y capacidad de manio-
bra. “No estábamos atados a
una gran estructura y muchos
costes. Podíamos ofrecer un ser-
vicio friendly sin esa presión”,
señala Luis Hernández.

La financiación es una cues-
tión aparte. Las necesidades
dependen del perfil y ámbito
de actividad. Luis Hernández y
José Domínguez sólo necesita-
ron 200 euros para comprar un

servidor. Allí empezó la anda-
dura de una firma que utilizan
cada mes 82 millones de perso-
nas en todo el mundo. Según
su experiencia la clave es “ta-
lento, tiempo”, audacia para
dar el primer paso y concentra-
ción. Afirman que en el meteó-
rico mundo TIC es preferible
desarrollar un prototipo antes
que hacer un plan de negocio.
“Posiblemente cuando lo ten-
gas hecho ya esté desfasado”,
dice Luis Hernández.

Juan Manuel Carrasco admi-
te que arrancar sin recursos
propios es complicado, pero
precisa que existen ayudas pú-
blicas para esta fase. Según su

experiencia, es más complicado
hallar después apoyo económi-
co para crecer y consolidarse.
Tanto es así que ellos, que están
ahora embarcados en su quinta
ronda de financiación para
abordar su implantación en
Brasil, siempre han tenido que
acudir a fondos privados. “La
banca se limita a proporcionar
capital circulante pero no
arriesga”, agrega.

Biomaslinic ha registrado va-
rias etapas en su trayectoria.
Fundada con recursos propios
por José Prados y los profesores
universitarios, dio después ca-
bida a dos fondos de capital
riesgo que salieron para dar en-

trada a su socio principal, Gene-
ral D’olis i Derivats. Durante es-
tos años han tenido acceso a
fondos Feder y recursos del
Centro para el Desarrollo Tec-
nológico Industria (CDTI).
“Empezar de cero sin ayudas
cuando no se tiene el respaldo
de una gran corporación es im-
posible. Las ayudas son impor-
tantes y funcionan. Otra cosa es
que hay que ser vigilantes y ad-
ministrarlas bien”, puntualiza
José Prados, para quien, no obs-
tante, el gran handicap, al me-
nos en el ámbito de la biotecno-
logía, es la burocracia. Calcula
que tardará todavía tres años en
conseguir que la agencia euro-
pea de seguridad alimentaria
autorice el uso del hidroxitiro-
sol. Y no ha sido este el único es-
collo. Enumera la exasperante
lista de trámites municipales,
autonómicos, nacionales, euro-
peos, mundiales... “El gran fre-
no no es la financiación, es la
burocracia. Aquí es donde se es-
trellan las empresas innovado-
ras”. “El sufrimiento y el sacrifi-
cio es importante. Eso hay que
decirlo y que la gente lo sepa,
porque no todo el mundo está
preparado psicológicamente”.
“Hay que ser constante y desa-
fiante”, resume.

D El periódico de las universidades públicas de Andalucía

N
O hay sociedad desa-
rrollada en la actuali-
dad que no tenga un
sistema universitario

fuerte y vinculado al desarro-
llo de ejes estratégicos de su
sociedad. Sin embargo, ha si-
do habitual incluir la universi-
dad en un debate cortoplacis-
ta, muy desenfocado, y some-
tido a los vaivenes de la políti-
ca educativa sobre la que nun-
ca ha habido un pacto sufi-
cientemente estable a nivel de
Estado. Los defectos del siste-
ma, que como cualquier otro
los tiene, esconden a veces que
somos uno de los colectivos
más evaluados y en mayor de-
talle. Y todo ello sin sufrir el
desgaste en la valoración pú-
blica con motivo de la crisis.

España se mantiene entre
los 10 países con mayor y me-
jor productividad científica, a
pesar de que se nos afea no te-
ner universidades entre las
primeras posiciones de deter-
minados rankings. Si existie-
ran rankings de inversión en
universidades, muchos de los
que hacen estas valoraciones
se sonrojarían al ver en qué
condiciones se mantienen es-
tos niveles de productividad,
en comparación con los países
con los que queremos compe-
tir. En la universidad se desa-
rrolla la educación superior, y
donde dicha educación está
conectada a la I+D+I y la
transferencia tecnológica y de
conocimiento a la sociedad
que le es propia. Por ello, si en
España queremos superar la
expectativa de tener en Euro-
pa el rol de un país fundamen-
talmente de servicios, el cam-
bio de modelo productivo de-
be dejar de ser ya un discurso,
para convertirse en una
apuesta. La innovación y la
tecnología, el estudio y la in-
vestigación, suponen patentes
y creación de valor añadido,
única vía para el crecimiento
sostenible y no circunstancial
de nuestra sociedad. Propiciar
un mercado de trabajo con
perfiles cualificados, y no des-
pilfarrar la formación de nues-
tros egresados. Dejar de ser un
país con tan alta dependencia
energética, convertirnos en
una potencia agroalimentaria
a la altura de nuestra poten-
cialidad, convertir nuestro va-

lor patrimonial en un bien cultu-
ral capaz de generar desarrollo,
mejorar la gestión de nuestros re-
cursos naturales, y ser un país
destacado en materia de biodi-
versidad, biomedicina o biotec-
nología, son sólo algunos de los
muchos ejemplos de materias en
la que a día de hoy estamos pre-
parados para ser competitivos al
más alto nivel.

No sobran universitarios. Aún
no llegamos al nivel medio de la
Unión Europea, y la formación
profesional, a la que se debe
igualmente reforzar, también es
un ámbito en el que la universi-
dad podría aportar un gran valor.

En la universidad se encuen-
tran los máximos especialistas
de cualquier materia de interés.
Y los que están en el sector pri-
vado, provienen de la universi-
dad. Comparar los estímulos,
carrera profesional o los sala-
rios de nuestros universitarios
con los del entorno de los países
más desarrollados demuestra
que es imposible exprimir más
el sistema sin un lógico estímu-

lo en su financiación. El sistema
universitario nunca ha tenido el
menor reparo a una rendición
de cuentas acorde a las exigen-
cias. Pero exigir sin aportar re-
cursos ha llegado al límite.

Un aspecto clave para alcanzar
estos objetivos es la autonomía
universitaria. Si queremos tener
universidades excelentes y com-
petitivas, deben poder apostar
por sus fortalezas, por su carácter
diferencial en cada caso. Poder
apostar, especialmente en su po-
lítica de personal, por atraer los
mejores docentes e investigado-
res en materias clave. Es lógico
respetar unas reglas económicas
y cuantas reglas nos correspon-
dan en un marco legal responsa-
ble. Pero no lo es que respetándo-
las no se pueda apostar por el va-
lor específico que nos haría dar
un salto de calidad definitivo. Y la
financiación debe mejorar el por-
centaje de PIB dedicado a educa-
ción, ciencia y tecnología.

Si un Estado quiere hacer polí-
tica y estrategias de futuro, debe
garantizar la formación superior
y la I+D+I a través de su sistema
público. Las universidades públi-
cas existen para el progreso so-
cial y el desarrollo económico.

El futuro, definitivamente,
pasa por las universidades.

Es imposible exprimir
más el sistema sin un
lógico estímulo. Exigir
sin aportar recursos
ha llegado al límite

Un tiempo nuevo
para la UMA
La tribuna de febrero

José Angel

Narváez Bueno
Rector de la
Universidad
de Málaga

La información completa en www.saberuniversidad.es

Las cuatro empresas
hanmantenido intacto
el núcleo duro del
equipo que las ideó

Comparten un ideario
que pasa por anteponer
la tecnología y el
liderazgo al beneficio

Biomaslinic: envite a la constancia

FUNDADA por el ex directivo de banca José
Prados (a la izqda. con corbata en la ima-

gen) e investigadores de Granada, ha invertido

10 millones en I+D y una fábrica. Dispone de
dos antioxidantes derivados de la aceituna que
espera introducir en la alimentación humana.
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Twittear

La Universidad de Sevilla y la consejería de Salud de la Junta de Andalucía han presentado la

cuarta edición del máster en Reproducción Humana Asistida. Dirigido a licenciados en Medicina,

Biología, Bioquímica y Biotecnología, este programa formativo único en Andalucía está orientado

a la especialización y cualificación profesional integral del alumnado para desarrollar su labor en

las Unidades de Reproducción Asistida con alto nivel de calidad y eficiencia.

Tras el éxito de las tres ediciones anteriores, el programa reúne en esta ocasión a 20 alumnos

procedentes de diferentes puntos de la geografía española, que durante un año recibirán

formación en los aspectos sociales, fisiológicos y fisiopatológicos, las distintas opciones de

tratamiento y los laboratorios que intervienen en este proceso. Bajo la dirección científica de

Guillermo Antiñolo, profesor titular de Obstetricia y Ginecología de la Facultad de Medicina de la

Universidad de Sevilla, y Pascual Sánchez, director médico de Ginemed, el equipo docente está

formado por profesionales expertos del Sistema Sanitario Público Andaluz (SAS).

Este máster propio de la Universidad de Sevilla, organizado con la línea Iavante de la Fundación

Progreso y Salud, dependiente de la Consejería de Salud, también cuenta con la colaboración del

Hospital Universitario Virgen del Rocío y la Fundación Ginemed. En el hospital sevillano y en las

clínicas Ginemed se realizarán las prácticas formativas para que los alumnos puedan conocer de

primera mano el trabajo que se desempeña y afianzar los conceptos obtenidos durante el

desarrollo teórico del máster.

Durante esta cuarta edición, los alumnos podrán acceder a los contenidos teóricos más novedosos

y actualizados en materia de reproducción a través de la metodología de teleformación, lo que

supone una adecuación a las necesidades de flexibilidad de los profesionales implicados,

conservando el alto nivel de calidad del temario.

En la parte teórica se abordarán aspectos como los estudios previos al tratamiento que se

realizan a las parejas estériles, las técnicas de este tipo de reproducción, la legislación, los

principios éticos y la investigación en terapia celular y medicina regenerativa. Asimismo, los

estudiantes conocerán a fondo los distintos laboratorios de reproducción humana asistida, como

el de andrología, para el estudio de la fertilidad masculina y la extracción y tratamiento de

muestras; el de embriología, donde se desarrollan las técnicas de fecundación; y el de

citogenética y genética molecular, para el estudio de cromosomas y las enfermedades

hereditarias.

En las sesiones prácticas, programadas en consultas, quirófanos y laboratorios, se tratarán

aspectos esenciales como la valoración de la pareja estéril, la inducción a la ovulación, la

inseminación artificial y la fecundación in vitro. Ya en los quirófanos, se entrenarán técnicas como

la punción folicular para la obtención de óvulos y la transferencia de embriones al útero, así como

sus posibles complicaciones.

El programa incluye un trabajo fin de máster. En este sentido, un alumno de la primera edición,

Miguel Gallardo, puso de manifiesto en el estudio titulado Evaluación de la fertilidad, que tras la

llamada esterilidad social se esconde más malos hábitos que razones clínicas. Dicho trabajo

derivó en 2014 en la herramienta web conocetufertilidad.es, que a lo largo de 2015 se divulgó a

través de la campaña gráfica #PrevenciónEsterilidad con el objetivo de alertar a la población

fémina de que a menudo las dificultades para concebir hijos de forma natural pueden venir dadas

por factores que las personas pueden controlar y mejorar. A raíz de este trabajo, alumnos de la

tercera edición comenzaron a trabajar en dicha herramienta web creando una versión dirigida a

los hombres. 

UNIVERSIDAD DE SEVILLA

El máster propio en Reproducción Humana
Asistida alcanza la cuarta edición
Una veintena de profesionales y titulados del campo de la Medicina, Biología,
Bioquímica y Biotecnología participan en la cuarta edición de este posgrado en
el que colabora el Hospital Virgen del Rocío y la Fundación Giamed.

C. D. / FEBRERO 2016

UNIVERSIDAD DE CÁDIZ

Ucádiz toca agua

Es el primer buque oceanográfico de una universidad y el
primero también de Andalucía � Ha sido restaurado y
equipado gracias a los fondos captados en convocatorias
competitivas por la Universidad de Cádiz y el Campus de
Excelencia del Mar (Ceimar)

COMUNIDAD ACADÉMICA

La Defensora Universitaria tramitó
110 expedientes en 2015

La convalidación de asignaturas, reconocimiento de
créditos, traslado de expedientes y criterios de evaluación
figuran entre las quejas más frecuentes de los alumnos.

NUEVO POSGRAD0

Máster en economía y 'big data'

La Universidad de Huelva y la UNIA ofertan un posgrado
que combina el análisis masivo de datos que permite la
computación con las finanzas, contabilidad y gestión de
empresa.

La UNIA imparte seis másteres oficiales en La Rábida
en alianza con la Onubense
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Apoyomillonario
para popularizar la
ciencia y la tecnología

LA Unión Europea financia con casi
cuatro millones de euros el pro-

yecto internacional Stimey para fo-
mentar el conocimiento de las cien-
cias, la tecnología, la ingeniería y las
matemáticas entre los niños y adoles-
centes con edades comprendidas en-
tre los 10 y 18 años. El programa lo
coordina la Universidad de Cádiz, a
través de Carlos Rioja, con la colabo-
ración de los profesores Arturo Mor-
gado y Mariano Marcos, responsa-
bles de los grupos de Robótica Apli-
cada e Ingeniería y Tecnologías de los
Materiales y la Fabricación.
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Cuatro alumnos
revolucionan el
internet de las cosas

LOS alumnos fundadores de la em-
presa Netbeast han ganado el pre-

mio Internet de las cosas en la moda-
lidad mejor software libre al idear un
router que permite automatizar ta-
reas domésticas a través de la red,
gracias a la interconexión de apara-
tos de distintas marcas con tecnolo-
gías diferentes. El equipo se enfrenta
este año al reto de captar 750.000 eu-
ros con los que financiar su desplie-
gue. Uno de sus principales objetivos
es conseguir una comunidad de desa-
rrolladores y crear y comercializar
hardware propio. / CRISTINA DÍAZ

SEVILLA

El equipo Qubbet
el-hawa llega al
santuario de un dios

EL equipo que dirige Alejandro Jimé-
nez penetra por primera vez en los

enterramientos situados junto al dios
Heqaib, donde se espera hallar cámaras
funerarias de importantes personalida-
des de Elefantina, la poderosa ciudad
desde la que se controlaba la entrada en
el antiguo Egipto de productos exóticos
procedentes de Nubia. La octava campa-
ña que desarrollan los egiptólogos jie-
nenses en la necrópolis Asuán, ciudad
enclavada en la ribera del Nilo, al sur de
Egipto, comprende otras cuatro áreas
más de excavación para completar los
trabajos iniciados los últimos años.

JAÉN

Un programa desvela
las estrategias de la
orientación espacial

EXPERTOS de Psicología de la Uni-
versidad de Huelva crean un pro-

grama que permite el estudio de las es-
trategias que despliegan los individuos
para marcar su posición en el entorno.
Uno de los grupos con los que planean
trabajar es el de los niños. Quieren in-
vestigar cómo adquieren estas habili-
dades. Las principales bazas son la geo-
metría espontánea y las claves proxi-
males: “Primero se orientan por la geo-
metría. Posteriormente adquieren
otras capacidades como la clave proxi-
mal que es también muy usada por los
animales”, señalan. / ENRIQUEMORÁN

HUELVA

L A lucha contra el envejecimiento
y sus secuelas en la sociedad oc-
cidental es, más allá de la litera-

tura y de la mitología de la eterna ju-
ventud, uno de los grandes objetivos
de la ciencia presionada por los desa-
fíos demográficos a los que se enfren-
tan las sociedades occidentales. Los
equipos de investigación que dirigen
José Manuel Villalba y José Jesús
Gázquez en las universidades de Cór-
doba y Almería son expresivos de este
esfuerzo. Con diferentes herramientas
y desde diferentes ámbitos científicos
el primero explora có-
mo la dieta puede
prevenir o el dete-
rioro biológico y el
segundo busca ma-
neras de entrenar el
cerebro para evi-
tar o al menos re-
trasar el desgaste
cognitivo que
arrastra la vejez.

El catedrático
de Biología Celu-
lar de la Universi-
dad de Córdoba
José Manuel Vi-
llalba ha compro-
bado en experi-
mentos con roedo-
res que la ingesta
de manteca de cer-
do combinada con
dietas hipocalóricas
contribuye a aumen-

tar la longevidad y a reducir la apari-
ción de ciertas alteraciones relaciona-
das con la edad.

El trabajo se ha desarrollado con
tres colonias diferentes de roedores
que únicamente recibían el 60% de las
calorías habituales, aunque siempre
controlando que la cantidad de

vitaminas y minerales fuese la correc-
ta. La dieta de un grupo de ratones
contenía aceite de soja, la de otro acei-
te de pescado y el tercero manteca de
cerdo. Los científicos han
observado que estos últi-
mos ofrecían “una me-
jor preservación

a nivel bioquímico y estructural en dis-
tintos órganos como el hígado, múscu-
lo esquelético, riñón y corazón”. Uno
de los aspectos que más ha llamado la
atención es que en estos ratones la
grasa que más aumentó no fue la satu-
rada como se podía temer, sino la mo-
noinsaturada y, específicamente, el
ácido oleico.

José Manuel Villalba subraya las
oportunidades que ofrece esta línea de

investigación para comprender los
beneficios de la dieta mediterránea,
aunque en todo caso enfatiza que se

trata de un trabajo realizado en el
laboratorio y con animales,

por lo que no es posible ex-
traer en este momento nin-
guna conclusión que sea
aplicable a los humanos.

El grupo inició esta lí-
nea de investigación hace
nueve años gracias a un
proyecto financiado por
los Institutos Nacionales
de la Salud (NIH) de Esta-
dos Unidos. Después con-
tinuó con financiación na-
cional y regional.

Mientras, en la Universi-
dad de Almería el profesor
José Jesús Gázquez al frente
de un equipo de psicólogos,
apoyado por informáticos,
ultima un proyecto en el que
ha constatado que es posible
retrasar el deterioro cogniti-
vo derivado de la edad con un

Información completa en www.saberuniversidad.es

De la alimentación...

LUCHA CONTRA EL ENVEJECIMIENTO

José Manuel Villalba con investigadores de su equipo en la Universidad de Córdoba.
BARRIONUEVO
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INNOVACIÓN  

Estudiantes de la Hispalense revolucionan el internet de las cosas 

Los alumnos fundadores de la empresa Netbeast han ganado el premio Internet de las Cosas en la 
modalidad mejor 'software' libre al idear un ‘router' que permite automatizar tareas domésticas a través de 
la red, gracias a la interconexión de aparatos de distintas marcas con tecnologías diferentes. 

CRISTINA DÍAZ / FEBRERO 2016  
 

 
De izquierda a derecha, Luis Pinto, Jesús Rivera, Jon Senra y Pablo Pizarro, fundadores de Netbeast. 
 
Imagine que una mañana, cuando suene el despertador, éste le ordena a la cafetera que comience a hacer 
café. Al mismo tiempo, se activa el equipo de música, suena una canción motivadora y las luces del 
pasillo se encienden indicando el camino hacia el cuarto de baño. En la actualidad, todo esto no es 
posible, ya que los dispositivos no interactúan entre sí. El objetivo de la empresa Netbeast es que este 
sueño se haga realidad a través del desarrollo de una plataforma, un software libre que permita a los 
dispositivos comunicarse entre sí independientemente de su marca o tecnología. “Es el Android para el 
internet de las cosas”, explica Luis Pinto, uno de los cuatro fundadores de esta empresa.  
 
Netbeast fue fundada por cuatro alumnos de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de la Universidad 
de Sevilla: Pablo Pizarro, Jesús Rivera, Jon Senra y Luis Pinto. Todos ellos se conocieron en el grado 
de Ingeniería de Telecomunicaciones. “Desde siempre nos sentimos motivados para hacer algo diferente a 
lo que se venía haciendo en la universidad. De hecho, Netbeast no fue nuestra primera idea, aunque la 
anterior no resultó viable y la abandonamos”, señala Pinto, CMO (chief marketing officer o jefe de 
marketing) de Netbeast. Tras un primer fracaso, los jóvenes estudiantes se sentaron en un sofá y 
plantearon cuatro ideas básicas a partir de las cuales fueron elaborando el boceto de lo que sería su 
proyecto empresarial. Así, la idea de desarrollar un router inteligente portable que permitiera 
interconectar dispositivos surgió durante el último año de carrera. “El objetivo es poder instalar 
aplicaciones que automaticen actividades del hogar”. 
 
Una vez con las ideas claras y tras incorporar al equipo a un estudiante del doble grado de ADE y 
Derecho de la Universidad Pablo de Olavide, Agustín Ballesteros, los estudiantes se presentaron a 
diferentes concursos de emprendedores como Think Big de Telefónica y el X Concurso de 
Emprendimiento de la Universidad de Sevilla, lo que les permitió viajar a algunos de ellos a Silicon 
Valley y permanecer un mes en el Spain Tech Center de San Francisco (Estados Unidos). Más tarde 
fueron seleccionados en una de las aceleradoras de empresas más grande de España, Plug and Play, en 
Valencia, lo que les obligó a realizar el último cuatrimestre de su carrera a distancia, “algo que no fue 
fácil”. Aquí fue donde oficialmente nació Netbeast. 
 
Aunque la sede de la empresa se encuentra actualmente en Alcalá de Guadaíra, el equipo fundacional 
trabaja desde septiembre en una aceleradora de Telefónica en Munich (Alemania), Wayra Deutschland, 
con la idea de que su empresa continúe creciendo. “Netbeast se construye sobre una comunidad de 
desarrolladores para mejorar y hacer crecer su software libre. Gracias a su API, ofrece la posibilidad de 
que los desarrolladores puedan crear aplicaciones para los objetos conectados. Ademas, también ofrece un 
marketplace de aplicaciones donde los desarrolladores pueden dar a conocer y comercializar sus 
aplicaciones. Y, por otro lado, los usuarios pueden, a través de este marketplace, descargar aplicaciones 
que permitan controlar de forma colectiva sus dispositivos añadiendo aún más interactividad a sus 
hogares”, informa Luis Pinto. “Netbeast pretende ser la plataforma que utilicen en el futuro todos los 
dispositivos conectados para comunicarse entre sí”. 

juani
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Este proyecto ha sido recientemente premiado en los Internet of Things Awards como el mejor software 
libre. Netbeast consiguió el 50% de los votos emitidos en su categoría, a la que se presentó 21 proyectos 
internacionales, “muchos de ellos de grandes empresas”. 
 
Según explica Luis Pinto, los retos a los que se enfrenta ahora son captar una financiación de 750.000 
euros antes de final de año; conseguir una comunidad de desarrolladores para su nuevo producto open 
source (código abierto), y poder crear y comercializar un hardware propio. “Aunque, a priori, parecen 
retos muy grandes, creemos que con el equipo actual podemos lograrlo”. 
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Caballero
Bonald, Premio
Francisco
Umbral al
Libro del Año

Efe MADRID

El poeta y narrador José Ma-
nuel Caballero Bonald obtuvo
ayer el Premio Francisco Um-
bral al Libro del Año por su poe-
mario Desaprendizajes. Dotado
con 12.000 euros, el galardón
convocado por la Fundación
Francisco Umbral reconoce la
creación literaria al mejor libro
del año escrito en castellano
editado entre el 1 de enero y el
31 de diciembre de 2015. El ju-
rado ha premiado Desaprendi-
zajes (Seix Barral), por “el ex-
traordinario vigor y lucidez de
una poesía escrita con una cla-
ridad y una sinceridad meridia-
nas, desde el ejercicio de la in-
sobornable libertad en la crea-
ción literaria. Y Desaprendiza-
jes así lo atestigua”.

Para uno de los miembros del
jurado, Fernado R. Lafuente, el
libro premiado es “es tan inge-
nuo como certero y contunden-
te”. “Es conmovedor –señaló
Lafuente–. Lo que uno hace con
este libro es volver al principio,
todos los protocolos de la vida
se van cerrando y se abre la

condición de la más absoluta li-
bertad creadora necesaria en
cualquier escritor”.

María España, viuda de
Francisco Umbral, tras comu-
nicar el fallo del premio a Ca-
ballero Bonald, precisó que el
ganador estaba “muy conten-
to”. “Era muy amigo de Paco y
se admiraban. Estoy segura de
que Paco habría estado muy
contento de haberle premiado
a él”, subrayó España durante
la lectura del fallo del premio
en la Casa del Lector.

José Manuel Caballero Bo-
nald (Jérez de la Frontera, Cá-
diz, 1926) publicó el poema-
rio en marzo del año pasado.
Es un libro en el que este escri-
tor, cuya vida está jalonada de
premios, entre ellos el Cer-
vantes, se vale de la parodia,
la ironía y la crítica para “olvi-
dar lo aprendido”, quizá por-
que “la vida es una permanen-
te búsqueda”, según señaló
con motivo de la aparición de
la obra. Y un poemario en el
que el Premio Cervantes de-
fiende la duda como forma de
encarar la vida y en el que tra-
ta de “descifrar de otro modo
la realidad para disentir de los
cánones dominantes”.

El jurado destacó “el
vigor y lucidez de una
poesía escrita con
claridadmeridiana”

La Junta registra
118 paisajes de
interés cultural,
de los cuales 17
son sevillanos

Redacción SEVILLA

La consejera de Cultura, Rosa
Aguilar, presentó ayer al Consejo
de Gobierno un informe sobre el
Registro de Paisajes de Interés
Cultural de Andalucía, impulsado
por su departamento para mejo-
rar la gestión, el estudio y la difu-
sión de 118 zonas de la comuni-
dad vinculados a la historia, a la
explotación de los recursos y a las
tradiciones etnográficas y cultu-
rales. El catálogo, que ha sido rea-
lizado por profesionales del Insti-
tuto Andaluz del Patrimonio His-
tórico (IAPH) y de las Universida-
des de Sevilla y Pablo de Olavide,
abarca enclaves mineros, agra-
rios, pesqueros, urbanos o vincu-
lados a fiestas populares.

En la provincia de Sevilla, los 17
sitios registrados son los paisajes
de Cote, Osuna, Estepa, Constanti-
na, Mulva, Cazalla de la Sierra, Es-
quivel, los paisajes agrarios de Los
Alcores y la Vega del Corbones,
Carmona, Isla Mayor y Gerena, el
paisaje calero de Morón, el de la ro-
mería de Setefilla, los paisajes mi-
neros del Cerro del Hierro y Villa-
nueva del Río y Minas, y los moli-
neros del río Guadaíra y el río
Huéznar. En el resto de provincias,
se distribuyen así: 12 en Almería,
13 en Cádiz, 15 en Córdoba, 16 en
Granada, 15 en Huelva, 17 en Jaén
y 13 en Málaga. El proyecto quiere
sentar las bases para futuras medi-
das de protección y cumple con el
Convenio Europeo del Paisaje y la
Estrategia Andaluza del Paisaje.

Efe MADRID

La Fundación BBVA concedió ayer
su Premio Fronteras del Conoci-
miento en la categoría de Música
Contemporánea al compositor
griego Georges Aperghis, “por re-
inventar el teatro musical utili-
zando sonidos, gestos, tecnolo-
gías y espacios, e incorporando a
los intérpretes al proceso creativo
de composición”. El jurado de la
octava edición de este premio des-

tacó que Aperghis, creador en
1976 de un laboratorio teatral en
un suburbio francés que implicó a
los vecinos en improvisaciones co-
lectivas, “ha captado nuevos pú-
blicos y ha logrado incluir la mú-
sica contemporánea en la expe-
riencia teatral común”.

Aperghis, de formación autodi-
dacta, nació en Atenas en 1945,
en el seno de una familia de artis-
tas. Descubrió la música gracias a
la radio y a las clases de piano que
recibía de una amiga de la familia
y en la escuela, pero sin llegar a
acudir al conservatorio. Con 17
años se trasladó a París, donde,
como recordaba él ayer, pudo es-
cuchar “música del mundo ente-
ro”. “Iba casi todos los días a un
concierto, a la Unesco, al Museo
del Hombre, que proponía con-
ciertos de música asiática”, reme-
moró el compositor.

“Adoro también el rock: vi a los
Beatles en el Olympia, a los Ro-
lling Stones en el Palacio de los
Deportes, a Pink Floyd en los
Campos Elíseos... Iba a ver a los
compositores con mis trabajos ba-
jo el brazo. Éste es el modo en que
conocí a Iannis Xenakis”, añadió
Aperghis, que en la capital france-
sa entró en contacto con el mundo
del teatro y se inició en el serialis-
mo, en la música concreta de Pie-
rre Schaeffer y Pierre Henry y en
las obras de Xenakis.

Hacia 1970, decidió profundi-
zar en un lenguaje más libre y co-
menzó sus búsquedas y explora-
ciones sobre el sonido de la voz.
Interesado en particular por el
teatro musical, compuso en 1971
su primera obra en este ámbito,
La tragique histoire du nécroman-
cien Hiéronimo et de son miroir.
En 1976 fundó junto a su mujer, la

actriz Édith Scob, el Atelier
Théâtre et Musique (ATEM), en
Bagnolet, un suburbio de París, y
después en el Théâtre Nanterre-
Amandiers. Allí renovó por com-
pleto su enfoque. Convirtió a los
músicos en actores e incorporó en
su obra ingredientes vocales, ins-
trumentales, gestuales y escéni-
cos en idéntica proporción. Du-
rante dos décadas la actividad de
Aperghis con el ATEM se tradujo
en más de 20 composiciones, en-
tre ellas Jojo (1990), Sextuor
(1993) y Commentaires (1996).

El jurado aprecia en su obra
una ruptura respecto a las ten-
dencias más convencionales:
“No hay metafísica, ni una pre-
tensión intelectual, hace una
música concreta, directa, basada
en la gestualidad y la corporali-
dad”, destacó el fallo del galar-
dón, dotado con 400.000 euros.

Georges Aperghis, Premio Fundación
BBVA por reinventar el teatro musical
● El autor griego

recibe el galardón

por su música

“concreta, directa”

y “sin metafísica”

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Desirée Ortega defendiendo su tesis en el aula Luis Cernuda de la Facultad de Filología de la Universidad de Sevilla.

Charo Ramos SEVILLA

“La Tía Norica de Cádiz es la
tradición de títeres más impor-
tante de España y de Europa,
con más de 200 años de anti-
güedad. Y Sevilla ha sido una
ciudad muy importante para su
recuperación porque fue gra-

cias a una exposición celebrada
aquí a mediados de los 80, y para
la que se le solicitó una represen-
tación de carácter extraordinario,
cuando lo que ya sólo era una pie-
za de museo recuperó su actividad
como compañía estable”. Así de
contundente se muestra la espe-
cialista en artes escénicas Desirée
Ortega Cerpa, la máxima referen-
cia investigadora en los títeres de
La Tía Norica y, desde ayer, docto-
ra sobresaliente cum laude en
Ciencias del Espectáculo por la
Universidad de Sevilla, en cuya Fa-
cultad de Filología defendió con

brillantez su tesis Historia crítica y
revisada de La Tía Norica de Cádiz.

Las investigaciones de la nueva
doctora gozaban ya de amplio re-
conocimiento y sus hallazgos sobre
La Tía Norica han servido de base
para diferentes exposiciones, pu-
blicaciones científicas y diversas
entradas de la Enciclopedia Mun-
dial del Títere. Licenciada en Filoso-
fía y Letras y Máster en Archivos y
Gestión Documental por la Univer-
sidad de Cádiz, Desirée Ortega ha
sido crítica escénica del Grupo Joly
y en la actualidad compagina la
dramaturgia con la docencia.

La Tía Norica, “la tradición de
títeres más importante de Europa”
DesiréeOrtegalograel

sobresalientecumlaude

porsutesisdoctoral

sobreestacompañía
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Alumnos de US constituyen este miércoles un gabinete
para trabajar sobre problemas de infraestructuras
El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) celebra a partir de las 16,30 horas de este miércoles su
primera sesión de Pleno ordinario del año, incluyendo en su orden del día la constitución del gabinete específico de
infraestructuras sobre el que la representación estudiantil ya venía trabajando de cara a un análisis de las principales
problemáticas de la Hispalense en este sector y la negociación con el equipo de gobierno de la institución académica.

Ampliar foto
De dicha sesión plenaria se espera que los miembros del gabinete
queden ratificados y empiecen a trabajar, estableciendo un calendario de
reuniones para estudiar la situación de las infraestructuras de la
universidad y solicitando encuentros con el Vicerrectorado competente,
según ha manifestado a Europa Press la delegada del Cadus Alba López.

En dicha reunión también se dará cuenta de los resultados de la reciente
reunión mantenida con la vicerrectora de Estudiantes, Pastora Revuelta,
que, entre otros aspectos, comprometió un esfuerzo común ante el
Ayuntamiento al objeto de solicitar la apertura de más espacios para el
estudio en época de exámenes, pues el problema ha trascendido el

ámbito universitario y se ha convertido, a juicio del órgano del alumnado, en una cuestión de "la ciudad en sí".

Los universitarios también se encuentran a expensas de una reunión con el nuevo rector de la institución, Miguel Ángel
Castro, al que desean exponer cuestiones tales como el impulso de la reforma del sistema de designación del rector
para que éste pase a ser elegido por sufragio universal o las modificaciones incluidas por la Junta para la solicitud y
concesión de las becas destinadas a conseguir el nivel B1 de idiomas.

El Pleno también tratará el informe de la delegación, el de la Junta Electoral Central Estudiantil, las Jornadas de
Formación del Cadus, la propuesta de inclusión de una pestaña para las Delegaciones en la Enseñanza Virtual, el
informe de ejecución del gasto de 2015 y la previsión del gasto de 2016.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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Sevilla

ANDALUCÍA.-Sevilla.- Alumnos de US
constituyen este miércoles un gabinete para
trabajar sobre problemas de infraestructuras

EUROPA PRESS/US
SEVILLA, 10 Feb. (EUROPA PRESS) -
   El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) celebra a partir de las 16,30 horas de este
miércoles su primera sesión de Pleno ordinario del año, incluyendo en su orden del día la constitución del
gabinete específico de infraestructuras sobre el que la representación estudiantil ya venía trabajando de cara
a un análisis de las principales problemáticas de la Hispalense en este sector y la negociación con el equipo
de gobierno de la institución académica.
   De dicha sesión plenaria se espera que los miembros del gabinete queden ratificados y empiecen a trabajar,
estableciendo un calendario de reuniones para estudiar la situación de las infraestructuras de la universidad y
solicitando encuentros con el Vicerrectorado competente, según ha manifestado a Europa Press la delegada
del Cadus Alba López.
   En dicha reunión también se dará cuenta de los resultados de la reciente reunión mantenida con la
vicerrectora de Estudiantes, Pastora Revuelta, que, entre otros aspectos, comprometió un esfuerzo común
ante el Ayuntamiento al objeto de solicitar la apertura de más espacios para el estudio en época de exámenes,
pues el problema ha trascendido el ámbito universitario y se ha convertido, a juicio del órgano del
alumnado, en una cuestión de "la ciudad en sí".
   Los universitarios también se encuentran a expensas de una reunión con el nuevo rector de la institución,
Miguel Ángel Castro, al que desean exponer cuestiones tales como el impulso de la reforma del sistema de
designación del rector para que éste pase a ser elegido por sufragio universal o las modificaciones incluidas
por la Junta para la solicitud y concesión de las becas destinadas a conseguir el nivel B1 de idiomas.
   El Pleno también tratará el informe de la delegación, el de la Junta Electoral Central Estudiantil, las
Jornadas de Formación del Cadus, la propuesta de inclusión de una pestaña para las Delegaciones en la
Enseñanza Virtual, el informe de ejecución del gasto de 2015 y la previsión del gasto de 2016.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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